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EDITORIAL

A guerra contra a dengue
Canoinhas conta, entre seus

mais ilustres cidadãos, centenas
de sobrenomes alemães, italia
nos, belgas, ucranianos, portu
gueses e poloneses. Os avós e

pais demuitos deles vieram das
terras litorâneas taIigidos pela
praga da malária. Muitos per
deram parentes, amigos e co

nhecidos para a terrível febre.
A doença também era transmi
tida por um mosquito. Por dé
cadas perdemos vidas preciosas
nas regiões mais baixas. Os que
migravam para os climas tem

perados do Planalto esperam fu

gir do contágio e da doença que
matava sem piedade. Os que so
breviviam tinha as forças mi
nadas e a vida encurtada pelos
repetidos acessos de febre.

Os tempos passaram e o go
verno brasileiro resolveu mo

ver uma guerra contra a malá
ria. Uma guerra de erradicação.

. Ainda está na lembrança de to
.

dos commais de 45 anos a pre-
sença dos homens vestidos com
uniformes caquis entrando pe-

O título é plágio de matéria
de autoria do ilustre economistae
professordaFGV,MarcosCintra,
publicadano jornal "GazetaMer
cantil" de 11 de fevereiro último.
É a definiçãomais ajustadapara a
atual conjuntura da carga tributá
ria que penaliza os cidadãos e as

empresas brasileiras.O excesso de
tributos ultrapassou os limites da
tolerância e da capacidade dos
contribuintes. A imprensanacio
nal enfoca diuturnamente esse as
sunto, porque não émais possível
conviver com esse "caótico siste
ma tributário nacional", nas pala
vras do economista citado.

E ainda que toda a sociedade
e oPoderPúblico saibamqual é a
solução, nada se fazconcretamen
te paramudar o quadro. Na ver
dade, hámuito debate,mas o que
efetivamente importanão é feito.
É certo que somente a tão

propalada reforma tributária po
derápor fim a esse excesso de car-

.

ga tributária, pernicioso para a

economia e o crescimento do país.
O CongressoNacional quer a re
forma, e lá tramitam vários pro
jetos nesse sentido. Mas o Poder
Central, emboraalegando sua in-

\
Na noite de ontem, às 19

horas, foi inaugurada a ilumina
ção da Estrada Dona Francisca,
no trecho da subida da Serra do
Mar.Aquele trecho éusualmente
chamado de Serra de Campo
Alegre. Sempre que ouço ou leio
esta designação lembro das con
siderações do jornalista Hercu
lano Vicenzi. Herculano certa

mente
é

o profissional de im

prensa quemais escreveu sobre a
natureza daquela serra. Subiu o

.

rio Cubatão até o grande salto
commais de 300metros de que
da. Esteve no Castelo do Bugre,
nos campos da serra. Ouviu so

bre os casos dos bugres chama
dos de compadres, das lendas de
discos voadores, sobre os tesou
ros enterrados e caçadas.Até par
ticipou de algumas, quando isso
era permitido. Junto com ele o

trio formado porDurival Lopes
Pereira, Moppi e João da Silva.
Mas oHerculano sempre impli
cou com o nome de Serra de

las casas e borrifando-as com o

fedorento DDT. Nosmunicípi
os do litoral ainda estão vivos
muitos dos homens contratados

para invadirem as florestas com
longas varas com ganchos para
derrubaram as bromélias

(gravatás) das árvores. Estas

va erradicada namaior parte do
País.

Hoje temos a dengue. E
também amalária é novamente
uma ameaça O governo está fa
zendo uma excelente campanha
publicitária. Pena que não a faça
acompanhar pormedidas cora-

"estamos correndo o risco de
vê-la se transformarem
avassaladora epidemia"

plantas acumulam água e se

transformavam em incubadoras
naturais para os mosquitos.
Muitagente protestava contra a
invasão das casas e ficavam in
dignados vendo as paredesman
chadas com o líquido leitoso .

Um dia os homens da malária
deixaram de vir. A doença esta-

josas e realmente eficazes. Todo
mundo sabe que omosquito se

desenvolve em reservatórios
de águas limpas e que as lar
vas sobrevivem por mais de
60 dias. Sendo assim com as

atuais medidas de virar pneus,
esvaziar vasos, monitorar pis
cinas e esvaziar garrafas ja-

o Peso dos Impostos
Hilton Ritzmann

tenção nesse sentido, vemboico
tando sistematicamente qualquer
mudança no quadro, que lhe é
muito favorável.

Faz ouvidos moucos para o
reclamonacional.Masporque não

quer o Governo Federal a refor
ma tributária Certamenteemfun

ção de sua cômoda arrecadação,
que vembatendo recordes de re
ceitade ano aano, desde aimplan
taçãodoPlanoReal. Bastaverque
naquele ano, 1994, a arrecadação
federal foi de 55 bilhões de reais,
e no último exercício de 2001, de
197 bilhões. Ou seja, em 7 anos,
um crescimentode 358%. Quan
do a inflação acumulada foi de
113% (INPC). Portanto, umcres
cimento real significativo. Em
detrimento, é ebvio, do cresci
mento econômico.

A verdade é que à carga de
tributos oscila hoje entre 35% e

40% do valordoproduto, umadas
mais elevadas domundo. Jáéuma
situação insustentável. O cidadão
se vê penalizado pela tabela de
desconto do imposto de rendana
fonte, que em7 anos foi reajusta
do em apenas 17%, recentemen
te, contra urna inflação de 113%.

Há aí um evidente confisco. A

empresa, por sua vez, está

sobrecarregada com impostos,
como COFINS, PIS e CPMF,
que incidem em todas as fases
de produção e circulação de

insumos, produtos intermediá
rios e acabados, de forma cumu
lativa, gerando um custo anor

mal do produto. Entre os impos
tos, estes efetivamente são os

mais danosos e nocivos para a

empresa, e por consequência,
para a economia. Urge assim,
uma ação mais efetiva, mais.
consequente doCongressoNa

cional, votando e aprovando
uma reforma tributária que am
plie a base de contribuição, pois
quando todos pagam, todos pa
gam menos. Mesmo contra a

vontade do Governo. Mais do

que nunca essa reforma é neces
sária. Até para atender o princí
pio constitucional consagrado
no§ 1 a do artigo 145 da Carta

Magna, de que "os impostos se
rão graduados segundo a capa
cidade econômica do contribu
inte". É o princípio da chamada

"capacidade contributiva", do
cidadão e da empresa. Os impos-

Há luz na estrada
Eni Voltolini

Campo Alegre. "Se a serra está
dentro domunicípio de Joinville,
então deve ser chamadade Serra
de Joinville ou' Serra Dona
Francisca", defende ele.

Mas ontem foi inaugurada a
iluminação da subida da Serra,
daEstradaDonaFranciscaE algo
para ser festejado com reverên
ciapor todos nós catarinenses do
Norte. Certamente o é também

peloHerculano que escreveu de
fendendo melhorias para serra.
Culminou suas ações escreven
do um livro contando a história
da estrada em parceria com o

também jornalista Apolinário
Temes. Este livro teve seu lança
mento quando da inauguração da
recuperação paisagística e do pa
vimento da estrada no dia 11 de
janeiro deste ano.Agora a estra
da ganhou iluminação e a inau
guração foi marcada com o lan
çamento de mais um: livro. Este,
intitulado "Estrada Dona
Francisca" é de autoria do jorna-
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lista João Francisco da Silva. O
autor resgata episódios que ates
tam a importância da estrada,
como personagem fundamental
na construção política e econô
mica de Santa Catarina. Certa
mente quando olharmos a estra
da iluminada nossasmentes esta
rão tomadas pormúltiplos senti
mentos. A maioria lembrará da
aventura de algum parente ou

amigo que enfrentou temores e

perigos na descida da serra em

noites escuras, tormentosas ou

impenetráveis nevoeiros.Alguns
evocarão os velhos carroções
rangendo na escuridão, os gritos

.

dos tropeiros, o canto festivo nos
acampamentos do alto da serra.

Muitos tem na lembrança asmui
tas tragédias que ensaguentaram
a serra. Mas haverá no ar reve

rência e homenagem aos pionei
ros. Haverá no ar o orgulho por
tornarmos um pouco melhor
uma obra gigantesca. Haverá rio
ar a esperança que ela represente

mais acabaremos com o mos

quito transmissor da doença e

certamente estamos correndo
o risco de vê-la se transformar
em avas-saladora epidemia.
Para realmente acabar com o

mosquito é necessário um lon-
. go e continuado programa de

pulverização amplo geral e

irrestrito. Isto terá de ser feito
com aviões, exigirá investi
mentos imensos e coragem
para contrariar os eco chatos
de plantão, os críticos de obras
alheias e as oposições sem

propostas. Certamente os efei
tos seriam rápidos e o povo
brasileiro se orgulharia. Fora
disso, todo o resto é apenas
medidas paliativas enquanto
as autoridades esperam que
inverno chegue rigoroso para
fazer o serviço de exterminar
com o mosquito. Pelo menos

até o próximo verão e já pas
sadas as eleições quando cer
tamente o fantasma da dengue
voltará tão certo quanto o na

tal e o carnaval.

tos não devem gravar o contri
buinte acima de sua capacidade
econômica, ou seja, de sua capa
cidade de pagar, segundo seu

patrimônio, rendimentos e ati
vidade econômica.

O momento convive com

essa contradição. O impositivo
constitucional não está sendo

atendido,pois a carga tributária
é muito superior a "capacidade
contributiva" do contribuinte.
Esse ajuste é um direito da soci
edade. E napassividade intenci
onal do Governo, restamais uma

.

vez aos representantes do povo,
realizar a tão esperada, necessá
ria e salutar reforma tributária.

Só assim, o país voltará a

crescer concretamente.Veja -se
o exemplo dos Estados Unidos.
Quando o país pára de crescer,
os impostos são reduzidos, pois,
assim, os recursos que petmane
cem nasmãos dos contribuintes,
são aplicados na atividade eco
nômica, com sua imediata e

consequente reativação.
Reforma tributária já deve

ser o tema do CongressoNacio
nalem 2002!

Hilton Ritzmann - advogado

a chegada de novos tempos de
prosperidade e riquezapara todo
o Planalto Norte. Lutei muito

para que aEstrada sempre tives
se o melhor tratamento .. Com
convicção de quem, ao longo de
toda a vida, tem trilhado aquela
estrada e as terras que elapercor
re sei de sua importância. Sei do
papel que cumpriu no desenvol
vimento de Santa Catarina e da
sua vitalidade em qualquer pla
no de desenvolvimento para a re
gião. Ganhamos a iluminação
pela ação do GovernoEsperidião
Amin. Omomento é de festamas
também de encaminhamento de
mais melhorias naEstrada. Logo
se iniciará a fase dois do projeto
de recuperação no trecho entre
Alto da Serra e São Bento do Sul
Também do trecho São Bento
Lençóis já nomunicípio de Rio
Negrinho.

Eni Voltolini é deputado pelo PPB

(dep.enivoltolini@camara.gov.br)

Anúncie aqui!
622-7400
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Balanço fiscal do Brasj]
Martus Tavares

Enfrentamos desde a cri
se da Rússia, em 1998, a des

confiança dos mercados em

relação aos países emergen
tes e pagamos alto preço por
isso. Enormes desafios se co

locaram na condução da po
lítica econômica, como a des

valorização cambial no início
de 1999. Mas um conjunto de
reformas estruturais, combi
nadas com uma política fis
cai austera, permitiram que o
Brasil se diferenciasse. E as

turbulências - que infeliz
mente continuam a perturbar
nossos vizinhos - nãomaisnos
afetam de forma tão dramá
tica.

É importante que os se

nhores'conheçam um pouco
dasmudanças estruturais que
aconteceram no Brasil, nos
últimos oito anos, paraenten
der como o País conseguiu se

fortalecer e enfrentar os efei
tos das crises externas. Lem
bro que nesse período tive
mos que conviver com a re

percussão da crise do .Méxi-
.

co, em 1995; da Asia, em
1997; daRússia, em 1998, e,
desde o ano passado, com os

gravíssimos transtornos na
.

economia daArgentina. Sem
contar os efeitos
traumatizantes dos atentados
de 11 de setembro nos Esta
dos Unidos.

Estou convicto de que a

política fiscal adotada no

Brasil teve e continua tendo

papel relevante na trajetória
de recuperação da
credibilidade do País. Orga
nismos internacionais, agên
cias de risco e investidores
têm hoje uma avaliaçãomui
to favorável em relação à
nossa política fiscal. Isso se

traduz por manifestações
como a do Fundo Monetário
Internacional, que em dezem
bro de 2001 aprovou o "Re
latório sobre Observância de
Padrões e Códigos de Trans-

.

parência Fiscal u., reconhe
cendo o elevado padrão de
nossas estatísticas e de nos

sos indicadores de gestão e

transparência fiscal. Con

quistamos o nosso ISO-Fis
cal, uma certificação que ates
ta os avanços do País nessa

área.
A estabilização da econo

mia e o controle da inflação,
em níveis comparáveis aos

do Primeiro Mundo, permi
tiram ao País retomar o pla
nejamento de médio e longo
prazo. E a política fiscal pas
sou a focalizar o gasto públi
co de forma a atender dois
objetivos básicos: de um lado,
a necessidade de superávits
primários capazes demanter
estável a relação dívida/PIB;
de outro, uma resposta às de
mandas sociais de um país de
dimensões continentais
como o Brasil, que ao longo
de 500 anos busca resolver .

suas mazelas.
Em setembro de 1998, o

Governo Brasileiro anunciou

um programa de estabiliza.
ção fiscal para o período de
1999/2001, posterionnente
negociado com o FundoMo:
netário Internacionãl (FMD.O programa estabeleceu me.

ta� �nuais de superávits pri.
manos em torno de 3% do
Produto l?terno Bruto. Boje
podemos comemorar: TOdas
as metas foram rigorosamen.
te cumpridas nesse período
esforço nem um pouco des:
prezível em qualquer país do
mundo.

Nesse contexto de eleva.
dos superávits primários o
maior desafio passou a s�r a
alocaJ�o dos recurs_os orça.
mentános para as açoes com.
patíveis com o que o gover.
no brasileiro considera ser o
novo papel do Estado. Isto é
concentrar os recursos públi:
cos nas áreas sociais e na
complementação da rede de
infra-estrutura econômica.

NoBrasil, atéhá dez anos
o governo central era propri:
etário de empresas nas mais
diversas áreas. Essa visão de
Estado controlador de seto
res da economia onde a inici
ativa privada atua, inclusive,
com mais competência, foi
abandonada. A reforma do
Estado se deu não apenas por
razões econômicas, mas tam
bémpor limitações financei
ras, na medida em que não
havia recursos fiscais sufici
entes para bancar um Estado
daquele tamanho.

Neste sentido, executa.
mos com sucesso um amplo
programa de privatização,
transferindo para a iniciativa
privada todas as empresas do
setor de telefonia, siderurgia,
petroquímica, ferrovias e

parte do setor elétrico e das
rodovias. Também foi vendi
do um grande número de

.

bancos comerciais pertencen
tes aos Estados da Federação.
Num período de 10 anos, só a

privatização de empresas es

tatais federais arrecadou qaa
se US$ 70 bilhões, incluindo
receita de venda e dívidas
transferidas. Mais de 80 em

presas saíram do controle do
governo central. Paralela
mente, foram criadas agênci
as encarregadas da regulação
e fiscalização dos serviços de

energia, telefonia, petróleo e

transportes.
Numpaís com tantas de

mandas, foi necessário deixar
muito claro; no discurso e na

prática, o' projeto do gover·
no: atuar em parceria com

Estados e Municípios, foca
lizando o gasto público nas

áreas sociais e em projetos de
infra-estrutura econômica
considerados estruturantes,
multiplicadores, motores do
desenvolvimento.

Martus Tavares é ministro do

Planejamento, Orçamento e

Gestão e disse esta palestra
durante o seminário da OCDE que
aconteceu na Segunda, dia II, em

.
Brasflia
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it(rautler obtém mais recursos
, NOINHAS - Mais R$ tado de Santa C�tarina C.Bade�c) tru9ão de �asas n? loteam�nto '

C� ara obras públicas em Krautler negocI,?u. o financia- Cnsto �eI, tambem no bairro '

544��sfoioresultadodavi- mento de um ombus para o lndustnall. As emendas que
:Cano� prefeito Orlando transporte escolar e de uma garantem todos esses recursos

agem (PFL) a Brasília. Ele retroescavadeira destinada ao foram apresentadas pelo sena

:J(rau!ler roveitou para agilizar parque demáquinas da Secreta- dor Jorge Bornhausen e pe!osttaJllbeJ1la�to de projetos incluí- ria de Obras. Aproveitando sua deputados Paulo Gouvea,
oaJld�:ll1endas do Orçamento estada eu:,�rasília, o. pre!éito R�undo Colombo e Konder
,dos na da União e que buscouagIli�ouatra;mtaçaode ReIs,to�osdoP�,epelodepuGera�'lizam mais R4 708 mil projetos pertmentes as emendas tado Em Voltolini (PPB)� que,conta I

unicípio.
' individuais e coletivas apresen- acompanhou Krautler nas

para o�a última semana o pre- tadas ao OGU de 2001: andanças e�Brasília._I. de Canoinhas, Orlando Entre elas, a que libera R$ Pavimentação'feIto isíli 100'1
.

id d d:J(rautler, este�e em Br�sIIa, .rru par� a COn!lI�U1 a e a
Krautler também acompa-,

uando cumpnu �n;t r?t�Iro de pavlI?entaçao asfalt�ca da rua
nhou o andamento do projeto';udiências em rrumstenos em H�nnque Sorg, nob�o Indu�- que prevê a pavimentação de

:busca de noVOS recursos par� o tnal 1. A obra aI?-plIa e� mais
mais cinco ruas de Canoinhas.

;!Dunicípio. O r�sultado f01.a 200metr�s a pavu:n�ntaçao des- O processo está tramitando des-
:obtenção de mais R$ �44. mil sa rua, a�e a esq�ma co� a rua

de 1998 e sua última versão foi
obras e compras públicas. Feres Joao Sphair, servmdo ao

assinada em junho do último'b: das novida?es é � libera: corredor do transporte co.letivo ano. Orçado emR$ 880mil, vai
ão de R$ 190rrnldestmadosa urbano.Nessecaso,op�o)eto_se garantir a pavimentação�çavimentação de cerca de 800 encontra em fase de .1iCItaçao. asfáltica das ruas Cidade de Jaú,��etros da ruaAdão Tysz�a, no Um dos,contr�to� assmados r�- MajorVieira, Francisco de Paula

:bairrO Piedad�. A obra�tmge.a fere-se� contmUldad� dapavi- Pereira, Firmino de Paula e Sil-
:ruaAntônio �I�er e VaI permi- men�çao darua�ennque Sorg, va e São José, entre os bairros
:tir maior facilidade p�a que no bairro lndustnal1.

Alto das Palmeiras e BoaVista.
iveículos cheguem ao bairro In- Com recursos do prog�íillla A pavimentação previstaldustriall. '. Morar �elhor, R$ 100 rrul�fo- inicia na rua 'Cidade de Jaú, a
: Outros R$ 200mil foram ram_?btidos para obras de co�s- partir da praça João x:xm, no
:conseguidos p_?r Kra?t�er para truçao de lote�ento Nova Es- bairro Alto das Palmeiras, até
a pavimentaçao �sfalt1ca das eerança, no baIrro.Campo �o encontrar a parte pavimentada
!ruas do centr� da CIdade. Com a AguaVerde,_que VaI proporcto- da rua Major Vieira, na praça:verba o prefeito qu�r u:elhorar n� a remoçao do lugar conhe;, Abraão Mussi. Na esquina da rualoane1 central aIn?a pavimenta- cido por Favel� do DE�. O g�-\ Firmino de Paula e Silva as obras
:docomparalelepIpedos. As�as veF?o de Cano�nhas VaImvestir prosseguem pela São José, até aIFrancisco de P�ula �erelfa, mais R$. 25 �l no trabalho de \ ruaMarechal Floriano.A Fran-
iVidalRamos,MajorVieira, Ge- desfavelizaç�o. \ cisco de Paula Pereira recebe
húlio Vargas, C�etano Costa e Atraves do programaEs- \ avimentação desde a esquinaIVidal Ramos vao rece�er uma porte paraTodos o senador Jo�- \ �om a Paulo Ritzmann, até en-I capaasfáltica. Kr�utler disse que geBo�ausen (PFL).consegmu \contrar a rodovi�BR-280. A10sproblemas demfra-estrutura �$ 90mil p,ara €anOl�as, des- pavimentação dessas ruas bene-lurbana "são o calo de meu go- tinando-os � consír?çao de,uma ficia um corredor de tráfego pe-:vemo", ma� �romete� dar me- qua?ra �a cidadania no nucl�o sado desde oAlto das Palmeiras
i Ihores cond.Içoes de tr�ego �as habItaclO�al Cohab-1, J?-0 bair -

até o entroncamento das rodo-
lruas centrais, }'eJ?-efiClando m- r� ln�ustnall.,A PrefeItura.de vias BR-280 e SC-477, desvi-
: clusive o comercI�. .

Canoinhas d�a a contrapartida ando ônibus e caminhões do
I Por intern;tedlO do Ban- de R$ 54 mil para �ss� obra.

centro urbano.

i co doDesenvolvimento do Es- Outr�contrato e alUSIVO a cons

,
I
I
I
I
I

I BELAVISTA - A prefei
I tora de Bela Vista do Toldo re
I cebeu na última semana mais
I dóis veículos: um Golzero km

! para a secretaria de Saúde do

I município e um ônibus-tam
bém zero km- destinado ao

I

transporte escolar.
: A aquisição dos dois veí
�culos foi muito comemorada
I pelo prefeito Pedro Tyszka e

: pelos secretários municipais.
: ° veículo Gol custou R$
: 15.100,00 e o ônibus, com ca- ,

! pacidade para 28 passageiros
: R$ 77.930,00. "Em um ano de
! governo compramos uma

! kombi, um Fiat Uno, um Fiat
I

Strada, uma caminhonete
: Toyota Hilux, um trator, uma
1 patrola e agora mais esses
, dois veículos. Estamos melho
I rando nossa infra-estrutura
: para atender mais e melhor a
! c�munidade", relatou o pre
I feito satisfeito.
I
I
I

�

l Posse de novos dirigentes noMinistério dos Transportes.1 ,

Auto Escola Santa Cruz 622-2555

Estudantes ganham material
CANOINHAS-Estudantes

( das 47 escolas da redemunicipal
deCanoinhas estão recebendoum
conjunto de material escolar. Na
última terça-feira o prefeito
Orlando Krautler (PFL) fez a en
trega simbólica a dois estudantes
do grupo escolar Severo de
Andrade.

.

Os 6.300 alunos da rede
municipal de ensino, incluindo os
matriculados nas escolas do inte
rior, estão recebendoum conjun-

Prefeitura deBelaVista adquiremais dois veícul�§ncaNep el

Veículos atenderão às áreas de saúde e educação em Bela Vista do Toldo

,

I O deputado federal Eni tica nacional de transportes.
i Voltolini esteve semana passa- A ANTI terá a função del ,

dana soleriidade de posse dos regular e fiscalizar o setor fer-
I novos diretores das agências ' roviário e rodoviário concedi
I

: reguladoras do Ministério dos do ao setor privado, inclusive a

: Transportes, autarquias que concessão para transportes in-

I fecham o processo de terestadual e internacional de

: reestruturação daquele minis-
'

passageiros, feito por ônibus.
: léria. ,',

� Também ficará responsável1 '.
'

I Com a criação da ANTI - pela habilitação do transporte
I AgênciaNacional de Transpor- internacional de cargas e do

! tes Terrestres, cuja Diretoria- Operador de Transporte
I Geral está com o engenheiro Multimodal. A ANTAQ atua-

I. civil José Alexandre Nogueira rá na esfera da navegação de

•
R.esende; ANTAQ - Agência longo curso, fluvial e �e

� Nacional de Transportes cabotagem. O DNIT será o

I Acquaviários, dirigidj1,pelo Sr. órgão executivo que adminis-

: Carlos Alberto Vanderley de trará todos os investimentos do
I NÓbrega e o DNIT - Depar- go'v�rnofederalemprogramas11,- '

I ""llentoNacional de Infra-Es- dos segmentos ferroviários,
I trutora de Transportes, cujo di- rodoviário e aquaviário e conta

: retor-geral é o também enge- com um Orçamento para este
I uh .

I eIra Francisco de Paula ano de 4,92 bilhões de reais.

i Magalhães Gom�s. Após a solenidade de pos-

I \li P�a?deputado.federalEni se dos novos diretores-gerais,
L Oltolini, a.s novas autarquias. o deputado federal Eni Voltolini
i qUe absorverão as atribuições manteve uma rápida conversa,

�as Secretarias de Transportes com oDiretor-Geral doDNIT,
errestres e de Transportes Francisco de Paul'!.Magalhães
icqUaviários doMinistério dos Gomes, sobre a questão da re-

I ranSportes e do DNER, que cuperação e duplicação das
e�tá sendO extinto, possibilita- '. rodovias federais cátarinenses,

i raao governo propor e execu- principalmente a BR-280. O
lar commaior precisão a polí- diretor-geral doDNlT ficou de

, .\

marcar brevemente audiência

parao deputado federalVoltolini
apresentar as reivindicas:ões

. dos usuários da BR-280.

Audiência
Também naúltima semana,

o deputado federal EniVoltolini
esteve em audiência com o

Secretário-Ex�cutivo e Minis
tro interino do Ministério do
Meio Ambiente, José Carlos de
Carvalho, tratando de projetos
ambientais de ínteresse demu

nicípios de Santa Catarina. Es
tava acompanhado pelos pre
feitos de Canoinhas, Orlando
Krautler e Silvio Dreveck, de
São Bento do Sul, que foram

buscar apoio daquele ministé
rio para projeto de Gestão In

tegrada de Resíduos Sólidos
Urbanos.

Voltolini também levou ao

secretário-executivo a questão
do fechamento do Posto do
lbama em Três Barras e o

manejo daBragatinga e do Pal
mito Juçara no Planalto Norte
,e no Litoral. No entanto, o par
lamentar foi informado que o

Conselho Nacional de Meio
Ambiente - CONAMA, editou
portaria alterando omanejo do
Palmito.

/'_ ,

Para atender os projetos de
Gestão Integrada de Resíduos

Sólidos, o ministério do Meio

Ambiente informou ao deputa
doVoltolini que recomende aos

prefeitos a se habilitarem junto
ao Fundo Nacional do Meio

Ambiente, através do Edital
FNMA 12/2001, que apoiapro
jetos estimado entre $
450.000,00 e $ 550.000,00para
essa finalidade, com �ecursos
no valor total de 8 milhões.

VJSita
EniVoltolini cumpriu on

tem uma extensa agenda. De
Brasília ele seguiu direto pata
a Prefeitura de Três Barras,
junto com o secretário de
Saúde do Estado, João José
Cândido. Depois veio até
Canoinhas, aonde participou
do Encontro Macrorregional
para apresentação da Estraté
gia Emergencial de Combate
a Dengue, na Câmara de Vere
adores. Ainda em Canoinhas,
compareceu à inauguração de
três postos de saúde e um

pronto-socorro 24 Horas.
Além de outros eventos na re-'
gião Norte, o parlamentar par
ticipou da reinauguração do
Centro Ciriirgico do Hospital
Hans Dieter Schmidt, em

Joinville, e da inauguração da

Iluminação da Serra Dona
Francisca.

to de material destinado ao ano

letivo. O governo domunicípio
investiu R$ 33mil e 800 na com-.
pra domaterial, que engloba cin
co cadernos, três canetas, lápis
preto, borracha, régua, apontador,
caixa de lápis de cor, cola, papel
sulflte e plásticos. Neste ano, a

capa dos cadernos faz alusão aos
90 anos deCanoinhas, comemo
rados em 2001. O artistaplástico
Paulo Drachinski criou a arte
inseridana capa.

Na última terça-feira o

prefeitoOrlando Krautler entre
gou aos estudantes Juliane Fáti
madoNascimento, 10 anos, e Fá
bio Correia deOliveira, 09 anos,
o conjunto de material escolar.
Ambos são estudantes da quarta
série do ensino fundamental do
grupo escolar Severo de
Andrade, do bairro Campo do
ÁguaVerde.A secretária Juceres
Roeder, da Educação, acompa->
nhouoato.

Fórumdiscute destino de
I' I',

I'

li embalagens de agrotóxicos
I'

BELAVISTA - Decidir como será feito o recolhimento da
embalagens de agrotóxicos pela revendas dos produtos será o
objetivo da reunião que acontece na sede regional da Epagri -

.

Canoinhas em 5 de março.A reunião acontece pelamanhã entre
membros do Fórum de Secretários dosMunicípios participantes
do programaPlanaltoNorte Limpo e a tarde reúne representan
tes de revendas de agrotóxicos de todo o Planalto Norte.

Segundo o secretário de BelaVistado Toldo epresidente do
Fórum de Secretários de Agricultura do Planalto Norte, Luiz
César Vailate, a reunião vai discutir a implementação da nova
legislação que prevê o recolhimento de embalagens de
agrotóxicos pelas revendas de insumos. "Até então, osmunicípi
os vinham fazendo esse recolhimento e levando até a unidade
redutora de embalagens, emMafra. De agora em diante, com a

lei estadual, temos que ver como é que vai ficar", explicaVailate.
A nova legislação prevê que no ato da venda, ao emitir a

nota fiscal, conste no documento que após a tríplice lavagem, os
agricultores guardem as embalagens para que o recolhimento
seja feito pela loja. Devem participar das reuniões secretários e
comerciantes da região que vai deCampoAlegre aPorto União.
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EDUCAÇAO

inaugura. salas
todo esse 'sofrimento' será re-

A d
A I

d Optometrl"a eco��ensado. Po!s num futuro ca emicos e
.

próximo, eles terao uma escola

=�l:o�'1:t�:.��:: Radiologia movimentam a cidade
A Escola Santa Cruz - que CANOINHAS _ Começa- Grosso, Paraná, Rio Grande do uma semana pormês.

tem aproximadamente 1300
ram as aulas para as novas tur- Sul e Santa Catarina. A aula magna do curso dal��?s, der a s-Jériesiensi�o mas de Optometria e Radiolo- Já o curso de Radiologia Radiologiajáfoimarcadapar:me 10 e c asses e ace eraçao gia da UnC _ Canoinhas. Se- atraiu mais pessoas do Paraná, o dia 28 de março pelo coorde-vemfazendodesdeoanopas- d d d d

.

RI'O Grande do Sul e Santa nadar OscarAntonio De"on
.

d d gun o a os a secretana aca- l' sos�_

o com as. empresas. a re-
dêmica, 80% dos 100 novos Catarina. Os "Calouros" chega- O curso de Optonietria recebe��lao, parcen�s que vls�m a
alunos são de outrosmunicípi- ram em Canoinhas procurando a quarta turma. As turmas fo.implementação de pro] et.os os. Optometria registra acadê- imóveis para alugar e também ram recepcionadas pelo diretopara o embelezamento das VIas
micos do Piauí, São Paulo,Mi- estada em hotéis e pensões. Vão acadêmico Armindo Jo �

de acesso à instituição.As obras G' E
,.

S M t permanecer na cidade' durante Longhi.
se

de recuperação do complexo nas erais, spmto anta, a o
.

Fotos Bianca Neppelesportivo, que engloba o cam
po de futebol e a pista de atle
tismo está bem adiantada. "A
iluminação no complexo irá
beneficiar todos os alunos que
pretendem no decorrer do ano

letivo, realizar treinamentos
nas mais diversasmodalidades
no período noturno", conclui o
diretor.

·Santa Cruz
Foram inauguradas essa se

mana, na quarta - feira (27),
quatro salas que passaram por
reformas gerais na Escola de
EducaçãoBásica Santa Cruz.As
turmas que voltaram a ocupar
a Dava ala são d� primeira fase
do ensino médio�As obras quehaviam iniciado n? final do mêsde novembro do ano passado,
fazem parte do Pfojeto - que
está sendo executado - de re

forma total da instituição.
'

A escola vem passando por
uma

remOdelaçã�1
eral. Foram

trocados todo o t lhado; o an

tigo alojamento está sendo
transformado e . salas para
aula e assistênciawedagógicas;
os banheiros ref?rmados; as

paredes com rachaduras foram
recuperadas; o pátio contará
com sistema de �renagem e

nova camada de concreto; por
tas, forros e janelas trocadas e

o piso dos corredores serão anti.
-

derr.pan�.
Aprurar pré-

dia vem sendo realizada em

três tonalidades de salmão, o
que deve acarretar ares de
modernidade à instituição. O
custo total será de R$ 916mil e

.

a previsão de conclusão para a

obra será o mês de agosto.
. Segundo o diretor adjunto

do Santa Cruz,Milton Ruppel,
a principal preocupação da es
cola nomomento e a segurança
e a integridade física dos alu
nos. Por j.sso, "nós avaliamos
que amelhormaneira de evitar
acidentes eramanter os alunos
isolados das áreas em reforma.
Colocamos tapumes e fitas de

.

isolamento para afastar de vez
as possibilidades de algum in
cidente", afirma o diretor.

Por causa da reforma, al
gumas salas não estão sendo
utilizadas para aulas. Os alunos
estão sendo remanejados para
ambientes improvisados, para
que dêem continuidade ao ano

letivo. "Os alunos sabem que

Rodrigo Melo

"'.",.,

A ala que contêm quatro salas de aulas foi totalmente recuperada Acadêmicos deRadiologia(l) e Optometria(2) .>

CONCURSO PÚBLICO N: 0112002 - OPERADOR DE MÁQUINAS RODO
VIÁRIAs (06 vagas)
INSCRIÇÃO NOME DO CANDIDATO
030 Flavio Damaso da Silveira
031 Sebastião Rodrigues do Prado
057 Alinor Miranda
060 Eloir Jose Martins de Carvalho
078 Anísio Soinski
081 Moacir Adamczéski
096 Ladislau Ribeiro da Silva
100 Luiz Osmar Padilha
118 Eraldo Schiessl
176 Augusto Gilberto D. da Silveira
184 Estanislau Dembinski
199 Wilmar Gonçalves
201 Leo de Jesus Soares de Lima
209 Wilson de Oliveira
232 Antonio de Lima

INSCRIÇÃO NOME DO CANDIDATO
150 Mariza Schiessl
160 Cirlete Schveiczrski de Lima
180 Rosana Gonçalves Damasceno
245 Rosani Aparecida Nogath

-ASSISTENTE ADMINISTRATIVO I (
05 vagas)
INSCRIÇÃO NOME DO CANDII'>ATO
002 Andréia Cristina Dumke Tisczka
007 SilvanaAparecidaBrocco Bordignon
011 Elaine Kachimareck
013 Edílson Gontijo Pinheiro
014 Abraão Jose Schiessl
015 Cristiane Muller Ribeiro
O 16 Sueli Maria Kanzler
017 Eduardo Luis Kwiecien
018 Edilberto Schiessl
019 Clércio Rogério Borges
020 Yolanda Altamira Souza Santos
024 Josefa Sebastiana Cardoso
026 Cristina Aparecida Massaneiro
028 Ema Mielke
029 Tathiana Penteado do Prado
033 Sandra Mara Alves Lourenço
034 Cleusa Aparecida da Silveira
035 Ednilson da Silveira
038 Tiago Tisch1er
039 Lorival Schipitoski
040 Andréa Niedielski
042 Vanderlei Tromm
043 Marisa Liller
044 Rosana Furst
048 Andressa Braz de Oliveira
049 Marilin RosanaM. da Silva Wercka
050 Francieli Joana Bialeski
052 Dalson Luís Salomon
055 Sidirlei Soares Ferreira
056 Daniela Carvalho de Oliveira
058 Jaisson Schiessl
059 Márcia Regina Poloniski Schiessl
063 Adenilson de Oliveira
064 Eunice Rute Novinski
066 Arilda Mielke
067 Mariane Lessak Massaneiro
070 Natalia Karninski Furda
072 Juciane Bastos
075 Valdirene do Rocio Gomes Siqueira
080 Carlos Fernando Roldan Carvalho
082 Vilmar Woichikoski
083 Ezequiel Wendt
084 Jairo Jose Wendt
085 .Marcio Gonçalves
087 Ademir Muller Junior
088 Wanderleia Alberti
089 Jose Osnildo Pruzak
091 Luciane Tischler Rudnick
092 Lucimara Pepes
093 Adelmo Alberti
098 Clari Aparecida Memitzki
099 Francisco Josué Karvat
102 Luciane de Fátima Zvares
103 Rosana Maria Zvares
105 Cleonice Rudnick
107 Kiara Aparecida Krauss
109 Luis Mateus Moreschí
110 Ademir Preto
111 MarizeAparecida C. da Silveira
112 Josiane Quadros
121 Dulcineia Zattar
122 Marlon Douglas Martinhuk
123 Vantuir Ronaldo Vieira
124 Jânio Ivo Quadros

126 Carla Simone Correa da Maia
128 Cleiton Emílio Taborda
129 Jurema Andréia da Silva
130 Heleno Pacheco Scholz
13'1 Ana Paula Marko
134 Dejair Silva
135 Rosecléa Wagner
139 Casiara Aparecida Eggers
141 Denise Magalhães
142 Elizane Schiessl Moissa
145 Neusa Pedrassani
151 Joi Carlos Ossowski
153 Juliana Moreira
154 Francisco Maury Burgardt
157 Solange Maria Kessin
159 Gracieli Schmokel
161 Rosi Mariza Mayer Dirchnabel
163 Everton Cícero de Souza Cordeiro
164 Fernanda Miers
166 Alfredo Alberto Marko Filho
167 Cleber Binder
168 Nilson Panfil
169 Ricardo Beninca
173 Renato Mielke
179 Fernando Antonio Murara
186 Maria Goreti Bauer
188 Andressa Caroline Knoreck
189 Marina da Aparecida Schmidt
190 Ana Luiza Burgadt
191 Maria Rosiani Karvat Tisczka
193 Dirlei Jose Kucarz
195 Evilasio Jose Puttkamer Junior,
196 Eliane Koaski
205

.

Aylour Gabriel Felipe S. Machado
206 Helenice Wendt Pedrassani
207 Andréia Beckert
208 Alice Amoldo de Lirnna
210 Ana Maria Nijou
212 Gerson Honorato Catonio
213 Niralci dos Santos
215 Ivan dos Santos
216 Jose Altair carvalho
217 Marise Soares
221 Andressa Roberta Capitanio
222 Marildo Soares
223 Edwin Reese
225 Alexandro Tisczka
226 Eliane Isabel Paulo
231 Rosilene de F. Schulka Jaremczuk '

234 Rosenilda Masorowicz
237 Rosemeri Alves Ribeiro
239 Cristiano Rosa
243 Francis Mara Schiessl
246 Paulo César Magalhães
249 Miriam Regina Wercka de Paula

. 250 João Paulo Gomes dos SantoS

EDITAL N." 002/02

A Comissão de Concurso Público
do Município de Bela Vista de Toldo, Esta
do de Santa Catarina, constituída através da

Portaria n." 016/02, de 22 de Janeiro de

2002, faz saber a todos quanto virem ou to

marem conhecimento do presente Edital, a

lista dos candidatos APTOS a prestarem o

Concurso aberto através do Edital 0112002,
de 05 de Fevereiro de 2002, para provimen
tos de cargos na PrefeituraMunicipal de bela
Vista do Toldo, conforme especificado:I

- ENGENHEIRO AGRÔNOMO (01 vaga)
INSCRIÇÃO NOME DO CANDIDATO
010 Walter Jose Oliscovicz
079 Carlos Guilherme A. Carvalho
146 Everton Luis Revay
224 Ricardo Zaniolo Trevisani
253 Paula Andréa Stringhini

- ODONTÓLOGO (01 vaga)
INSCRIÇÃO NOME DO CANDIDATO
047 Ligia Tuon Custódio
117 Elaine Pereira
106 Roberto André Rosa
108 , Cristiane Regina Gonchorovsky
148 Ticiane Marcelle Blosfeld
162 Jaime Abrão Seleme Junior
219 Carolina Ribeiro da Silva

- MÉDICO CLÍNICO GERAL ( 01 vaga)
INSCRIÇÃO NOME DO CANDITADO
005 João Danilo Rudey
241 Ricardo de Oliveira Dreweck

251 Isis Neli Borges Pintado

- AUXILIAR ADMINISTRATIVO ( 04 va

gas)
003 Adilson Iachtzki
032
036
037

041
045
053
061
062
065
068

/069

- MÉDICO VETERINÁRIO (01 vaga)
INSCRIÇÃO NOME DO CANDIDATO
076 Marlon Augusto Haaben

Cássia de Fátima Bonfim

Rodrigo Leandro de Souza
Ivanilda Liler- CONTADOR (01 vaga)

INSCRIÇÃO NOME DO CANDIDATO
229 Elaine Cristina Schutz
235 João Maria de Araújo Souza
252 Morgana Dirchnabel Lessak

Daniel Arendacz
TÉCNICO EM VIGILÂNCIA

SANITARIA (01 vaga)
INSCRIÇÃO NOME DO CANDIDATO
094 Marcos Woidella

Bernadete Nenevê
Lídia Regina Dreher
Silvia Rank

Sandra dos Anjos
Leo Jose Ruschel- AUX. DE SERVIÇOS GERAIS (05 vagas)

INSCRIÇÃO NOME DO CANDIDATO
001 Adilson J(rull
008 Flavio Pacheco Taborda
012 Edenilson Batista Munhoz
021 Eugênio Montegute
Q25 Adir Andrechowski
054 Gilmar Miranda
077 Valdinei Krull
101 Gilsone Luiz da Silveira
136 Jose Maria dos Santos
158 Miguel Soares de Lima
198 Antonio Venâncio Nunes
228 Gilmar Baze
230 Walfrido Emiliano
247 Givanildo Nenevê

- ENFERMEIRO ( 01 vaga)
INSCRIÇÃO NOME DO CANDIDATO
218 Sandra Regina da Silva

220 Evandro Rogério de Lima

Soeli Aparecida lessak

Miguel Edival Melniski
Cláudio Kubiak073

074
086
095
097
113

Silvana Schiessl
Bárbara Treml
Silvane Knopp
Roberto do Prado

.

Davina Vielevski G. dos Santos

-MÉDICO GINECOLOGISTA (01 vaga)
INSCRIÇÃO NOME DO CANDIDATO
004 Edson Luciano Rudey
104 Saulo Jose Ruthes 119 Selma Cristiane Chimangosewski

120 Shirley Batista Moreira
125 Vaneide Aparecida Watzko
127 Luiz Alfredo Schiessl
133 Gracieli Wieczorkievicz
137 Andréa Soares
138 Joice Maria Moreira
155 Anselmo Woidella
156 Marcelo Woidella
165 Cleucio Adair de Barros
170 Janete Aparecida Gude
174 Rita de Cácia Rückel
177 Daniele Hauerbach
178 Marilei Alberti
181 Marcelo Iachtzki

. 183 Aldair Jose Nunes dos Santos
186 Jacir Iachitzki
187 Pedro Soares de Lima
203 Arlete Aparecida Vieira de Almeida
204 Giovana de Fátima G. de Lima
211 Lílian Cristina Gomes dos Santos
214 Sorlene da Glória Vieira Schermak
227 Guiomar Finaú Kaschuck
233 Marcela Adriana Czerniak
236 Osni Gomes dos Santos
244 Marcelo Kucarz

- AUXILIAR DE ENFERMAGEM (09
vagas)
INSCRIÇÃO NOME DO CANDIDATO

022 Maria Jose Alves da Silveira

114 Helio Alves Correa

116 Lindarnir Rosa Tischler
147 Maria de Lurdes Bueno de Oliveira

- OPERADOR OE MÁQUINAS AGRÍ
COLAS (03 vagas)
INSCRIÇÃO NOME DO CANDIDATO
006 Edgar Bonfim
009 Helio Massaneiro

046 Orti de Oliveira
051 Paulino Ribeiro de Melo
090 Waldomiro Dranka

115 Mário de Jesus da Rocha
132 Alcione Jose Pinto de Oliveira
140 Jaime Muller··
146 Juarez Moissa

144 Zizo de Jesus Kaleski
149 Cláudio Moisés Damaso da Silveira
172 Edílson Brand
192 João Maria Neves
200 �gelo -Iadeu de Barros
202 Rudinei de Lima
248 Roberto César Bredun
238 Francisco de Assis Kessin

171 Eugênia Mielke Pereira de Lima
�� -175 Neli da Silva Castro

182 Dilce Aparecida Furst

197 Jose Orlando Neves

240 Maristela Denise Dtas Mielke

- VIGIA (01 vaga)
INSCRtÇÃO NOME DO CANDIDATO

023 Mario Muller

027 Valdecir Gude
071 Martinho Pires

152 Rogerio Schipitoski
194 Dairon Edvandro Filippi
242 Hilson Krull

Município de Bela Vista do Tolqo, 26 de

Fevereiro de 2002

MARENIZE TEREZINHA BROCCO
Coordenadora do Concurso 0112002

- TÉCNICO EM ENFERMAGEM (03
vagas)
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ESTADO
Auto Escola Santa Cruz 622-2555

pona 'Francisca está iluminada
.'

.' "
-.....__ Nilson Bastian

o governador Espe�idião
, inaugurou na noite de

A�� feira o sistema de ilumi- .

quJ1l_ da Estrada Dona

naça�sca no trecho da Serra doFraDC
omunicípio de Joinville.

�Mar fenidade foi marcada comASo
Çarnento do livro "Estrada

o laD Francisca" de autoria dopona J-F
, alista gasparense oao ran-

J�rn da Silva, editor do jornalCISCO d C inheio doNorte, e, ano as.
Cor!

A solenidade contou com a

ença de centenas de pesso��Na rnai?ri� descendentes dos

rÍJIleiros Ulllgrantes. Entre eles
a tacava-se o deputadofederal
tVoltolini (PPB), eleito pela�ãO natural de Corupá e ca

r�o c�rnMarilda Pangratz desS
ndente de colonizadores de

ce'gern alemã de São Bento do
on / tab ISul eCorupa que se es e ece-

'taJIlernCanoinhas no início do

século passado.A co�struç�� �a
EstradaDona Francisca foi ini
ciadaern 1853 por iniciativa dos

fundadores de Joinville que com
apoio do imperadorDom Pedro
20 decidiram ocupar as terras do
Planalto Norte dando origem a

fundação de São Bento do Sul,
Campo e Rio Negrinho. Com a

conclusão da estrada ligando
Joinville a Rio Negro em 1892
as terras do Planalto que eram

reivindicados pelo Parariá se

tornaram catarinense. Pela es

trada foi exportada a' grande
produção de ervamate da região
com taI valor nosmercados das
Américas que era denominada
de ouro verde.

A estrada criou até um tipo
único da história catarinense. O
carroceiro. Este predecessor dos
nossos caminhoneiros eram or

ganizados em associações que
discutiam com os grandes
usineiros demate os preços dos
fretes.As corroças cobertas com
lona branca eram tracionadas

por até 11 cavalos dispostos em
um primeiro conjunto de três

I

o jornalista João Francisco da Silva

Líderes nas pesquisas criticamTSE
-

Os três pré-candidatos
mais bem situados nas pes
quisas de intenção de voto -

Luiz Inácio Lula da Silva
(PT), Roseana Sarney (PFL) .

eAnthony Garotinho (PDT)
·reagiram com grande con
trariedade à limitação im
posta pelo Tribunal Superi
or Eleitoral (TSE) às alian
ças estaduais.
Lula, que esteve em

.

Brasília para apresentar um
�rojeto de governo para a

area de segurança pública,
chegou a reunir-se com par
lamentares,do PT para tra-

9at: uma estratégia com o ob
jetivo de derrubar a decisão
da Justiça Eleitoral. "O TSE
está adotando uma medida .

que é uma aberração políti
c�", disse o petista, que con
Siderou a limitação um
"casuísmo" para prejudicar
as candidaturasde oposição.

Em eleições anteriores,
�ou Lula, sua legenda foi
Vltuna de decisões de última
hora, como em 1994, quan
do, o� partidos não puderam

. eXibIr na televisão imagens
!limadas fora de estúdios. Na
epoca, o PT planeja-divulgar
g�avações da Caravana da
Cidadania, com a qual Lula
percorreu vários Estados. O
P:tis�a admitiu que a limita
çao Imposta às coligações
nos Estados atrapalhou suas

negociações com o PL e o

P.M:DB. "Eu estava querendo conversar com o gover
nador Itamar Franco, mas

ag,ora a situação é diferente",
aflIlnou Lula, que amanhã

e,sta�á. em São Paulo para
PartICIpar de um ato organi
Zado pelo Sindicato dos

Metalúrgicos doABC.
Em São Luís, onde per

manece durante toda a sema

na, Roseana também classi
ficou de casuísmo a determi
nação do TSE. "É inadmissí
vel. Só se compara ao voto

vinculado de 1982 e ao Pa
cote deAbril de 1978, quan
do foi criada a figura do se

nador biônico", disse, lem
brando as medidas baixadas
pelo então presidente Ernesto
Geisel para impedir que a

oposição fizessemaioria nas
eleições para o Congresso.

O pai de Roseana, o se

nador José Sarney (PMDB
AP) também fÓI veemente:
"Não é com artificialismo
que se conduz o processopo
lítico:' Ele lembrou que a ex

periência do voto vinculado
(mecanismo pelo qual o elei
tor só podia votar nos candi
datos do mesmo partido)
provocou a fusão do PP com
o PMDB, levando à derrota

. do governomilitar.
No Rio, o governador

Garotinho declarou que a

"verticalização" das coliga
ções "tem o objetivo claro"
de beneficiar a candidatura
de José Serra (PSDB), mas
pode virar um "tiro pela cu
latra". Para ele, todos os par
tidps terão agora de repen
sar suas estratégias pata
2002, inclusive os da base

governista, que, previu, tam
bém terão problemas locali-

. zados.
Embora duramente atin

gido pela nova regra, pois
apostava em um vasto espec
tro de alianças locais, Garo
tinho disse que se mantém
disposto continuar na dispu-

Governador Amin acompanhado do deputado Voltolini e do ,prefeito de Três Barras Luiz Shimoguiri
animais seguidos por dois outros região do Planalto Norte. Aex-Oautorde quatro cavalos. Esta disposi- portação domate gerou capitais
ção gerou conflitos pois em que financiaram o processo de
muitos pontos da estrada não era industrialização' de Joinville.
possível um veículo cruzar com Pela estrada foi possível integrar
outro. A questão foi resolvida região contestada ao território
.com uma lei baixada pelo go- catarinense e à Santa Catarina
vemo joinvilense quea permis- consolidar seus direitos sobre os
são para que as carroça serem territórios da região que vão de
tracionada com tantos cavalos CampoAlegre aPorto União.A

quanto os carroceiros entendes- estrada Dona Francisca ainda é
sem necessários, .porém os ani - a principal via de acesso entre o
mais deviam ser alinhados dois litoral norte e Planalto. Por en

.

a dois.
,

tender da sua importância soei-
A estrada Dona Francisca al e econômica o governador

foi a Segunda rodovia daAmé- Esperidião determinou a recu

rica do Sul, perdendo em anti- peração da estrada que conta

guidade apenas para a Estrada também com um projeto
Rio de Janeiro - Juiz de Fora. Ela paisagístico com mirantes. "E
foi fundamental para a consti- hoje o mais belo cartão postai
tuição do Estado de Santa do norte catarinense", garante o
Catarina e o desenvolvimento da deputadoVoltolini.

O jornalista João Francisco da Silva é natural de Gaspar.For
mado emLetras eDireito iniciou no jornalismo aos 16 anos como
repórter e articulista do extinto diário A Cidade de Blumenau.
Trabalhou em vários jornais do País. Teve atuação destacada na
fundação doCorreio deNotícias deCuritiba, foi editor do OEsta-
do (Florianópolis), editor chefe do Jornal de Santa Catarina e

chefe de jornalismo deANotícia, de onde saiu para constituiruma
.6

empresa deconsultoria na área de pesquisa emarketing.
Conta que desde o início no jornalismo sempre se dedicou ao

estudo, pesquisa e divulgação da história de SantaCatarina. "Ao
longo de mais de 30 anos de profissão consegui reunir informa
ções, depoimentos, documentos e livros que hoje me permitem
iniciat a fase de escrever sobre a fantástica e aindapouco conheci
dahistória de SantaCatarina. O jornalista responsabiliza aprofes
sora gasparenseMaria do CarmoVieíraBeduschipor seu ingresso
nojornalismo. "Ele foi a grande incentívadora-Emprestava li
vros, corrigia redações e sempre tinha uma palavra de estímulo.
Ela é a grande culpada", brinca o joranalista que está preparando
um livro sobre os 500 anos de história deSão Francisco do Sul e
outro sobre o ciclo damadeira.

ta: "A minha candidatura

permanece firme,"
Por causa da mudança

de regras, amulher de Garo
tinho, Rosângela Matheus,
secretária estadual de Ação
Social, admitiu disputar o

governo do Rio. Rosinha;
como é conhecida, disse que
solicitara ao PSB uma reu

nião para comunicar que não
disputaria o cargo, mas ago
ra sente-se "no dever de acei
tar o convite, caso o PSB e o

PMDB não cheguem. a uni
acordo nacional". '

Já o governador de Mi
nas, Itamar Franco, elogiou
amedida baixada pelo TSE.
"Essa simetria é muito im

portante, pois procura dar
ordenação e orientar o elei-

.

tor", avaliou. "Emuito difí
cil se acoplar nacionalmente
e chegar nos Estados tendo

partidosA, B, C ou D fazen
do coligações, Isso confun
de o eleitor e cria dificulda
de nas pregações. Não se

pode ter umapregação em ní
vel nacional e ter outra nos

Estados."
Itamar esteve em

Brasília para registrar sua

candidatura às prévias do
PMDB, a serem realizadas
em 17 de março, para esco
lha do candidato do partido
à Presidência. Junto com ele,
também se inscreveram os

outros dois pré-candidatos
peemedebistas: o senador
Pedro Simon (RS) e o mi
nistro do Desenvolvimento
Agrário, Raul Jungmantr'

-,

Escolas.especiais renovam.
contrato cO(Tl professores

A Fundação Catarinense de
Educação Especial (FCCE) e a
Associação de Pais e Amigos
(APAE), assinararri essa semana
na 18a CoordenadoriaRegional
de .Educação (CRE), em

Canoinhas, o convênio que com
promete a renovação de contra
to de professores até 31 de de- .

zembro e repasse dos mesmos
.

para as escolas de educação es

pecial damicrorregião.
Ao total, 89 educadores de

verão trabalhar no atendimento
de 400 pessoas portadoras de de
ficiências nasAPAE's da região.
Os professores são pagos pelo
Governo do Estado, enquanto a

FCCE fica responsável pela ge
rência administrativa e técnico
- pedagógica. Participaram do
evento, a coordenadora regional
de educação, RoseliRuthes,

além dos presidentes das
APAE's: de Canoinhas Joana
Miotto, de Major Vieira Geral
do Gadotti, Levi Pacheco de
PortoUnião, Sérgio.Luis Dalbo
de Três Barras e Elio Veber da
APADAF (Associação de Pais e
Amigos dos DeficientesAuditi-
vos e da Fala).

.

Joana Miotto afirma que a

renovação do contrato dos pro
fessores traz uma tranquilidade
e também segurança para o tra
balho que vinha sendo realiza
do desde o ano passado naAPAE
de Canoinhas. "O importante é

que poderemos dar continuida
de a esse projeto que atende a

150 alunos", conta apresidente.
.

A entidade, que há 26 anos atua
no município, realiza trabalhos.
comooficinas pedagógicas, edu
cação infantil, oficinas de

reciclagem de papel e da opor
tunidade aos deficientes de 7 a

14 anos a Ter aulas no laborató
rio de informática.

A Fundação Catarinense de
Educação Especial é um órgão
de responsabilidade da Secreta
ria de Estado da Educação e do

Desporto. O objetivo da FCCE
é garantir ao 'educando portador
de deficiência, o direito a cida
dania. Segundo informações
fornecidas pela Integradora de

Educação Especial, Maria I

AparecidaPrado Brito, a funda
ção desenvolve estudos, pesqui
sas e tecnologias.Além disso, ela
se compromete no atendimento
aos portadores de deficiências,
fazendo trabalhos de prevenção,

. reabilitação e divulgando a�
produções científicas em educa
ção especial.

Rodrigo Melo

Publicado no jornal
O Estado de São Paulo �\

<

Representantes das Apae's damicrorregião assinaram convênio na l S" CRE
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"'. Embalagens deAgrotóxicos
'"

� Uma das prioridades da
: nova diretoria daAssociaçãoCo
� mercial, Industrial e

Agropecuária de Irineópolis
: (ACll), é solucionar com urgên
: cia a questão sobre o destino fi
: nal das embalagens dos defensi
: vos agrícolas (agrotóxicos) uti
: lizados na agricultura nomuni
: cípio. O tema, debatido em reu

: nião no inicio de janeiro, com
: técnicos daEpagri, revendedores
: e representantes de empresas
: fumageiras, - voltou à pauta du-

/ : rante a asseínbléia de eleição da
; associação comercial, dia 20 de
• janeiro. Os distribuidores de de
: fensivos agrícolas - que são obri
: gados a recolher essas embala-
I -

dI gens - estao preoc.;upa os com
: o destino fmal desses plásticos.
: Ocorre, que a unidade
: processadora das embalagens,
: que já estava operando no mu
: nicípio deMafra, administrada

pelo Consórcio Quirirí, e que
integrava o Programa Planalto
Norte Limpo, suspendeu as ati
vidades, recentemente, por falta
de recursos financeiros.

As prefeituras municipais
do Planalto Norte, através de
suas respectivas secretarias de

agricultura, que teriam o com

promisso de pagar o serviço, -

foram impedidas de contribuir
com dinheiro para o funciona
mento da unidade processadora,
por força da Lei de Responsabi
lidade Fiscal que as proíbe fazer
esse tipo de despesa. Agora, às
vésperas de entrar emvigor aLei
n° 1109 de 29 de dezembro de
1998, que obriga o agricultor a
devolver as embalagens no lo
cal onde adquiriu o produto, ou
no local indicado pela nota fis
cal de compra, - a associação co
mercial tomou a iniciativa e reu
niu distribuidores e representan-

tes das fumageiras para encon
trar uma solução definitiva para
o problema. O presidente da

Coopergril e presidente da
ACII, empresário Lourival
Fedalto Júnior, sugeriu a arma

zenagem das embalagens pode
ria ser feita em um barracão,
localizado fora do perímetro
urbano, de propriedade de qual
quer um dos distribuidores. Co
locou à disposição de todos, um
barracão pertencente à

Coopergril, localizado na Co
lônia Escada, às margens da
BR-280, com capacidade sufi
ciente para recolhimento de to
das as embalagens do municí
pio. "Mediante a contribuição
de uma taxa (a ser estipulada),
a Coopergril se compromete
utilizar seus funcionários para
receber e classificar os plásti
cos entregues pelos agriculto
res", afirma Fedalto.

Embalagens deAgrotóxicos II.
Os secretários municipais

de agricultura do PlanaltoNor-
• te, apesar de terem seus esforços
: frustrados na tentativa de resol
: ver a questão das embalagens
: de agrotóxicos de seusmunicí-

O Sindicato dos Produtores
Rurais de Irineópolis, em par
ceria com o Senar/SC, minis
trou dois' cursos

profissionalizantes esta semana.
O primeiro, realizado no salão
de festas da Igreja Luterana, ca-

i pacitou treze pessoas no curso

: de Processamento de Pescado.

, O jovem Romulo Antônio
: Azambuja, é o novo presidente da
: JuventudeEvangélicaLuteranade
I Irineópolis (JELI) - Psicogélicos.

AAssociação Comercial.
Industrial e Agropecuária de

:Irineópolis, em campanha
:pela urgente volta do antigo
:horário de atendimento dos
:bancos, ou seja, das 10 às 15
:horas. Solidaria com a inici
: ativa da Facisc-Federação das
:Associações Comerciais de
•

I

pios, não se dão por vencidos.
No dia 5 de março, reúnem-se
no Centro de Treinamento

Agricola (CTA), de Canoinhas,
com técnicos da Apagri e da
Cidasc, para uma solução defi-

Cursos
Teve como instrutora, a técnica
do Senar Veloní RostOliveira.
O segundo curso, sobre Cultivo
de Ervas Medicinais, realizado
no Distrito de Santa Cruz do
Timbó (portoUnião), contou 15
alunos. O instrutor foi Valmir
Oliveira, do Senar de Iporã
D'Oeste, P�a o mês de março,

JELI temnovadiretoria
O grupo que tem trintamembros,
elegeu anovadiretoriaem assem

bléia realizadadomingo, 24 de fe
vereiro, no salão de festas daigre-

.Horário dosBancos
Santa Catarina, a ACII e a

CDL, distribuiram correspon
dência aos seus associados,
com formulário anexo para
coleta de assinaturas da cli
entela em geral. Essas listas,
com o maior número possí
vel de adeptos, visa reforçar
o instrumento de agravo na

'p-----------------------------------------�
. I

nitivado problema. Omais pro
vável é que, com uma ampla
parceria, sejam encontrados ca
nais que viabilizem o dinheiro

para reativa!' a "fábrica" do Con
sórcio Quirirí; emMafra.

o sindicato programoumais dois
cursos para omunicípio de Por
to União: o primeiro, de 18 a 20,
na localidade de Aquiles
Stengel, e o outro, de 21 a 23 na
localidade deKM-13, ambos de
Panificação.A instrutora será a
técnica CelusaVergani, do Senar
de SãoMiguel do Oeste.

ja. O vice-presidente eleito é o

OsmarAntônioHoepersJr.,easse
cretárias, Ana Paula Gueiros e

DanielaAparecidaFritzen.

Ação Civil Pública, em con

junto com o Ministério PÚ
blico Federal, que exigirá a

mudança de horário no aten

dimento dos bancos ao públi
co. As listas com as assinatu-

" ras deverão ser entregues até
o dia 1 ° de abril na sede da

associação comercial.

622·7400
Correio do Norte
-

Rua: Cetulio Vargas, 259
Cb9996-6429

Paulfl"clo

paOde�.óo MELHtOR .

"c.
7�'

CAF
' v}

EXPRESSO ( \_ j")
DAREGIAO. �

AC�J��������Ã�AS
TORT,AS FOLHADAS, BOLOS
ARTISTlCOS E SALGADOS.

Rua Vidal Ramos, 697
Fone: (047) 6224082

Çonvite paramissade 7° dia

Os familiare do professorDilson José Pereira, convidam parentes e

amigos paramissa de 70 dia que acontece hoje (01103) às 19 horas na Igreja
Matriz CristoRei de Canoinhas

.

C·'CONSÓRCI9622 •

o elegante e assediado
Eleno Sfair muito bem

acompanhado com as

amigas curitibanas
Regina e Viviane.

Mamãe Terezinha e o

papai Elias.de ôlho nas
pretendentes do caçula.

Irineópolis emSociedade

Franciso Eraldo Konkol e família, em recente festa no Valões (Country)
Clube. Ele, competente presidente. do Sindicato dos Produtores Rurais de

Irineópolis.

.,

o casal Lecí e Antônio Chaikoski com as filhas Paula e Patrícia. "Toninho",
é um dos mais destacados cirurgiões-dentistas da região, com agenda cheia
até aos sábados.

� SUCHEK

� Corretora de Seguros Ltda.
. Seguros
Residenciais Ernpre�ariais, vtdas
Transpol·tes, Automóveis
Títulos de capitalização
Previdência

Rua Frei Menadro Kamps, 31512 andar - Fone (47)622-2120- Fax 622-2321
CANOINHAS - se - e-mail: suchebseguros@newage,combr

Os familiares agradecem

,."

.11

De bem com a vida, o
jovem casal Elení e
Nerildo Basggenstoss .

Ela, eficiente
secretária executiva do
Sindicato dos
Produtores Rurais, e o
marido, um bem

sucedido produtor
rural domunicípio de

Irineópolis.
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Notas do Contestado
João Francisco

Crime infiltra autoridade
Alguns eventos registrados nos últimos tempos evidenciam de' forma assustadora o nível

comprometimento do sistema policial-jurídico com o crime e com os criminosos. Veja
s alguns pontos. Andinho, o sequestrador que aos 23 anos era o criminoso mais procurado
�ajustiça paulista. Ao ser preso estava acompanhado por dois guarda-costas. Um é policial
'Jitar considerado bom soldado por seus superiores. O outro era ex-policial. Dois outros
Jl):ÍssáriOs da polícia civil estão detidos sob acusação de ajudarem o criminoso. Ele admitiu

e o seu pessoal matou o prefeito de Campinas, Toninho do PT, Assim é com coronel PM

tápreso no Piauí, enquadrado por infração a quase todo o código penal. Na prisão é favo

cido por colegas de farda e se aproveita das mordomias para planejar golpes contra o

stema financeiro do estado e o assassinato dos policiais que o flagraram em crime. Um juiz
irnorto no Mato Grosso por denunciar membros do Tribunal de Justiça. Um promotor de

stiça foi morto em Belo Horizonte enquanto combatia a máfia dos postos de gasolina. O
nador Jader Barbalho foi cassado por atos de quadrilheiro e saqueador do erário público.
ode-se citar um lista enorme de casos preocupantes. PC Farias, o juiz Lalau, Eurico Miranda.

qui em Santa Catarina temos favorecimento de fuga, policiais fazendo tráfico de drogas, o
so Ouro Fino, e tantos outros. Diante do quadro podemos afirmar algumas verdádes e

'dar a discussão sobre outras. A primeira delas é que tudo está mais transparente nos dias

ehoje. Os fatos acontecem e a imprensa divulga, explica, denuncia. Devemos agora come-
ar avalia! alguns \atos. �m I?rim�iro lugar é a c0!lfirmaçã� �a máxi.m.a que a oportunidade
o [adrão. Logo e preCISO fiscalizar tudo. As açoes da polícia, dos JUIzes, dos promotores,

osministros, governadores, presidente, deputados e senadores. Se ninguém está acima da

itodos devem sermonitorados. E tempo também de se discutir no caso da relação incestu-'
sa entre o crime e a autoridade o quanto é resultado da corrupção do policial e o quanto é

roduto da infiltração do aparelho legal brasileiro pelos

Criminosos nacionais.
No primeiro caso temos um policial honesto até então, imbuído de valores sociais eleva

os que fraqueja diante da proposta do criminoso. No segundo exemplo tempos o criminoso

onvicto que por decisão própria ou mediante ordem ingressa nas fileiras da autoridade para
ervir ao crime. Em qualquer País do.mundo é feito uma investigação sobre a vida e formação
etodos quantos queiram atuar nos serviços públicos. No Brasil, após as campanhas de

democratização, investigar a vida dos cidadãos se tornou algo politicamente incorreto.

eisa dos arapongas dos tempos da ditadura. A verdade é que falta informação às' autoridades

rque as esquerdas conseguiram desmantelar o SNI quando deveria tê-lo aperfeiçoado. Até
sanos 80 todas as secretarias de segurança tinham um eficiente serviço de informação. Isto
os tempos das fichas datilografadas. Agora a bandidagem é mais informada, mais articula
.mais ousada e melhor armada que o policial. Mesmo assim a polícia ainda consegue fazer

ois. A sociedade está perdendo o jogo para o crime, mas com um pouco de empenho pode
os virar o placar.

Temos Santa
Finalmente, depois de 500 anos, o Brasil tem um Santo. Melhor uma Santa. Madre Paulina.
bora ela seja do Brasil não é brasileira. Madre Paulina nasceu no Norte da Itália em 1865.

eiopara Nova Trento em 1875. Ali fundou aos 25 anos uma congregação religiosa. A ordem
s Irmãzinhas da Imaculada Conceição ela instituiu quando já morava em São Paulo em

909. Depois de uma vida de trabalhos ela morreu em São Paulo em 9 de julho de 1942.

I

Aheroina
A canonização de Madre Paulina nos enche de orgulho. Afinal ela foi forjada em terras

tarinenses. O proc�sso todo serve para mostrar que quando uma pessoa está'determinada
nsegue milagres. E caso da irmã Célia Cadorin. O Brasil sonha com um santo desde a sua

coberta.A população j á santificou ummonte de gente. Do PadreAnchieta ao padre Cícero,
asRoma nunca os reconheceu. No caso da Madre Paulina a irmã Célia tomou a coisa a peito
numa cruzada solitária conseguiu uma Santa para o Brasil. Ave Madre Paulina.

Turismo
O Deputado Eni Voltolini participou de audiência com o Diretor de Marketing do Insti

toBrasileiro do Turismo - Embratur, Ubiratan Simões Rezende, onde tratou da apresenta
ãode projetos turísticos para municípios de Santa Catarina. Voltolini estava acompanhado
eio prefeito de Canoinhas, Orlando Krautler, que reivindicou a instalação de um portal
ístico para aquele município. Voltolini também solicitou daquela autarquia federal recur-

os para divulgação do projeto "Heróis do Contestado" que será lançado dia 8 de março, em
anoinhas.

Pobre
o Diretor.de Marketing da Embratur, foi muito receptivo à reivindicações do deputado

ederalVoltolini, mas condicionou o atendimento às limitações orçamentárias daquele insti
to, face aos cortes orçamentários imposto pela equipe econômica. Aproveitou para pedir o
poio do deputado federal Voltolini junto ao presidente da República, para rever os cortes no
rçamento da Embratur. Voltolini comprometeu-se a tratar da questão, juntamente com a

ancada Catarinense, em audiência com o primeiro mandatário da Nação.

Palmito enquadrado
Voltolini reclamou junto ao ministério do Meio Ambiente o fechamento do Posto do

.ama em Trê's Barras e o manejo da bracatinga e do palmito Juçara no Planalto Norte e no

tloral. Foi informado que o Conselho Nacional de Meio Ambiente - CONAMA, editou
ortaria alterando o manejo do Palmito.

Dinheiro para o lixo
Para atender os projetos de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos, o ministério do Meio
biente pediu a Voltolini que recomende aos prefeitos a se habilitarem junto ao Fundo

acionaI doMeio Ambiente, através do Edital FNMA 12/2001, que apoia projetos estimado
�tre $ 450.000,00 e $' 550.000,00 para essa finalidade, com recursos no valor total de 8
lhões. .

.

.

.

.

Aumento para pensionistas.
Os pensionistas do IPESC já estão recebendo (desde o dia 26/02) o aumento que estabe

ece os índices de reposição de perdas salariais referentes aos pagamentos do ano passado.
st�? sendo pagos 5,1 % no mês de fevereiro e para abril serão efetuados mais 2,59%. Isso
sta Incidido sobre os valores vigente no mês de agosto de 2001, que representa um percentual
e4.6029% sobre janeiro de 2002.

Supletivos/2002
O
O CEJA (Centro de .Educação de J�)Vens e Adultos) abrirá as inscrições na segunda - �eira

4/03), para os Supletivos 2002. Os interessados devem comparecer na ISa CRE, mumdos
e Xerox da Identidade e Certidão de Nascimento (Ensino Fundamental), foto 3X4, compro
ante de pagamento (depósito bancário) que deverá ser pago antecipadamente no Besc de

�noinhas. As matriculas poderão ser realizadas nos período matutino, vespertino e noturno

te? dia 27/03. A idade miníma para o ensino fundamental será para alunos ae 15 anos. O
USIno Fundamenta+oferece as disciplinas de Língua Portuguesa, Língua EstrangeiraMo
�r�a e Ciências. Já o Ensino Médio conta com Matemática, Língua Estrangeira Moderna,
lSIca e História. As provas estão previstas para os dias 08 e 09 de junho.

.

Perdido no curso
Alguns veteranos do curso de Administração da UnC de Canoinhas ficaram surpreendi

as, para não dizer horrorizado com a declaração de um calouro do curso de Radiologia da
eSl11a instituição. Segundo os acadêmicos de Administração, o colega calouro durante uma
onversa no primeiro dia de aula falou "com amaior naturalidade" que resolveu ingressar no

�so de Radiologia porque no futuro pretendia tomar o lugar de um famoso radialista da
. ade. Já que o calouro tem como sonho ser comunicador, que tal frequentar um outro curso.

nda dá tempo!
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Bela Vista do Toldo
Marisa Liller

Parabéns! \
Disputadíssimo!

.

Estará o concurso da prefeitura municipa "
de Bela Vista do Toldo, foram muitos inscritos
vindos na maioria de municípios vizinhos, istc
comprova um índice bastante elevado de desem

prego.

AlinorMartins 28/02
MarciaReginaGauloski

Só umToque !
O campo de futebol da Sociedade BelaVista

está necessitado de uma aparadinha na grama.

Destaques!
Cide (cabeleireiro) assustando a galera com a

" cobra" da caixinha.
Pedrinho,quesorte!Senha24.
Carlinhos é impressãominha ou está de namorada nova!
Diego entrando para o "clube carandirú "( cabeças raspadinhas).
Júlio Schindeler em "prefeitura de onde?"
Sandro, só querendo furar a fila.
Miguel, nestes casos o nariz pode crescer.
Só simpatiaAlexanderPostol.

\

ParaRefletir
Não existe alguém

Que nunca teveum professor na vida,
Assim com'não há ninguém

.

I
.

<fe nunca tenha tido um aluno.

Se existem analfabetos,
Provavelmente não é por vontade dos professores.

Se existem letrados,
É porque um dia tiveram seus professores.
,

Se existem prêmios Nobel,
Eporque alunos superaram seus professores.

Se existem sábios,
É porque transcenderam suas funções de professores.

Quantomais se aprende, mais se quer ensinar.
Quantomais se ensina, mais se quer aprender.

(Içarni Tiba)

Previsão do tempo
Hoje (01/03): O tempo fica fechado com chuva ocasional devido a passagem de

uma frente fria pelo Estado de Santa Catarina. No período da tarde, as pancadas de
chuva podem ocorrer com intensidade moderada. As temperaturas ficammais baixas
por causa da cobertura de nuvens. Vento de noroeste a sudeste, fraco amoderado com

rajadas. Omar estarámais agitado, especialmente no litoral sul.

Amanhã (02/03):A fr�nte fria afasta-se para o oceano e um sistema de alta pressão
chega a SC, deixando o tempo estável com predomínio de sol.As temperaturas estarão
amenas, principalmente no período noturno. Os ventos soprarão de sudeste a leste com
intensidade fraca amoderada. Omar fica agitado em toda a costa catarinense.

Domingo (03/03): A alta pressão mantém o tempo aberto com predomínio de sol
.

em se. Ao amanhecer há condições de formação de nevoeiros isolados. As temperatu
ras estarão amenas namadrugada e manhã e em elevação gradativa durante o dia. Os
ventos soprarão de leste a nordeste com intensidade fraca amoderada.Agitaçãomaríti
ma ainda persiste:

A Escola de Educação Básica
Rodolfo Zipperer comemora
hoje dia 01/03,50 anos

\

Parabéns! ! ! .
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SOCIALcaIloinhas, o 1 de março de 2002

Cynthia Bastos Kammradt

o que nos falta em certosmomentos não
deve ser visto como frustração, mas sim

'como exercício de conquista.

, \

\

Notas e anotações

Nesta semana a bonita Fabiana Simas, fi
lha do médico Lincoln Simas e Carmém, rece

, be cumprimentos pela sua formatura em Odon

,tologia, naUniversidade Tuiuti, em Curitiba
· Empresário Miguel Poffo, de Joinville

(Wizard Escola de Idioma) esteve em

Canoinhas reunindo seu pessoal, para rápidas
reuniões

,

. Com sabor de sucesso, a Doce e Fricotes

,confeitaria e restaurante, na semana que pas
sou pontificou em todos os jornais da cidade. É
o prestígio de uma das melhores empresas do

. ramo na cidade. Parabéns Helga e Jucéia!
· Cumprimentos circularam nesta Quinta -

feira para os formandos Tatiana Heiena Gon
çalves Kohler e EdélcioScremin Júnior,jovens
noivos na Colação de Grau de Educação Físi
ca, da PUC - -PR, na Ópera de Arame. Após a

solenidade, Rosane e Jair Kohler receberam fa

miliares e amigos para um estiloso jantar em
Santa Felicidade, no Restaurante DomAntônio,

,

para brindar o sucesso da filha Tatiana. Para
béns!

, . NaQuinta - feira, JussaraMachado (sra.
Adilson Machado) recebeu flores, carinho e

;. amigqs,naJ)!Jc·e�,e EricRt�$,p�prf€stejar mais
I: !fi,'"

_

:_:�.:(;7 .. ,
�,'.-" .'>';"-:""�'�" ,,'� �. ,,(o, •

-, um. iíívêt: Festa bt>nifapâfã'õnilâaÍ' a charmosa
socialite. Parabéns!

J

· Lembrete _: Nesta época, é hora
de cuidados para recuperar a beleza

castigada pelo eic·esso do sol.
· Economia - Às promoções de

verão do comércio de Canoinhas estão

agradando em cheio. Tudo para prepa
rar as lojas para as coleções outono, in
verno, que prometem.

· 'Dica - O dia daMulher será co
memorado no próximodia 8 demarço

· Televisão - Há quase um mês
os participantes do Big Brother Brasil
daRede Globo �stão confinados. Com
o tempo, estão todos mostrando quem
realmente são. Dá para sentir que quan
do amáscara e a fantasia caem, a ver

dadeira personalidade da pessoa apa
rece. É assim com todo mundo: ..

· Novela �A personagem Nazira

(Eliane Giardini), da/novela O Clone é
aprópriamulher espetaculosa. Eu par
ticularmente acho um charme.

· Cinema - um dos maiores mi
tos do cinema em todos os, tempos,
Elizabeth Taylor, está completando 70
anos esta semana.Ao longo de uma car
reira de 40 anos, a atriz estrelou 54 fil
mes, arrebatou 20 Oscar, colecionou
nadamenos que 8 maridos e teve 4 fi
lhos. Ausente das telas desde 1994, Liz
temJlOje u�a fortuna avaliada em U$

! 50milhões.

Especial para
Estilo, a primeira
turma de formandos
do Curso de
Extensão

Universitária da
Secretaria
Executiva daUnC.
AFormatura

acontece amanhã,
dia 02 demarço na

ADCR (Rigesa) às
23noras. '

Religião
Na Terça - feira (26), o Papa João Paulo II

anunciou a canonização da ItalianaMadre Paulina,
esperadahá décadas pelos católicos brasileiros. Em
Santa Catarina, onde viveu e ergueu sua obra

chegou em 1875 com nove anos. Ela fundou a

colônia de Nova Trento, que fica à 100 Km de

Florianópolis. Ela será a primeira santa brasileira.
...,.1';' í -

�...

Paola e Robertade Domênico, lindas filhas
de Alice e Roberto

Sempre destaque para a bonita JussaraDias
Machado (sra. AdilsonMachado)

Clic da Coluna - O

sorriso dos irmãos
AnnaCaroline e

Keiny Rodrigo
Burgadt, filhos de

c

Nivaldo e AnaMaria

Burgadt. Keiny
festeja sua aprovação
no exame da OAB -

PR. Parabéns!
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HIPNOSE
E-mqJl.Hipnose.cal@bol.com.br

Canoinhas, o 1 de março de 2002
�

" " Clêo da Silvelra

Editorial:
Existem momentos em que gostaríamos muito de aju

dar determinada pessoa, mas não podemos fazer nada. Ou
as circunstâncias não permitem que nos aproximemos, ou
a pessoa está fechada para qualquer gesto de solidariedade
e apoio. Diz o mestre: .

- Resta-nos o amor. Nos momentos em que tudo o mais
é inútil, ainda podemos amar - sem esperar recompensas,
mudanças, agradecimentos.

Se conseguimos agir desta maneira, a energia do amor

começa a transformar o universo a nossa volta.
Quando essa energia aparece, sempre consegue reali

zar seu trabalho.

Cantinho Terrorista:
i'" A coluna Hipnose parabeniza esta semana a jovem

Andrielli Maryan Medeiros, que completará dia 03/03
seus 14 anos. A você toda alegria do mundo !!!

i"" O casal 20 Sérgio Becker e Geroslava Edite

Lapchiski, curtindo juntinhos todas os agitos da city...
i"" Aconteceu dia 21/02 no Salão Nobre da Une -

Campus Canoinhas, palestra sobre o Direito'do Trabalho,
como ministrante atuou o professor e juiz do Trabalho do
TRT da 12a Região, Marcus Pina Magnhaína, reunindo
acadêmicos e profissionais da região.

i"i. Agradável mesmo é poder saborear Um chimarrão

super gostoso ao lado de pessoas tão queridas quanto os

amigos Sandra Cavalcante Lemos e também Amilton
Chamber...

i"" Aproveitando a noite dos calouros que aconteceu

sexta passada na Channel 311, encontramos os enamora

dos Ana Cristina Cavalcante Lemos e Geovan Pape de
monstrando a todos que pudessem ver, todo amor que sen

tem um pelo outro ...

i'i" Feliz da vida está o querido amigo André Salles,
com a sua viola de 10 cordas. Se antes ele já tocava super
bem, imaginem agora!

i"i. Como a volta as aulas é agradável, principalmente
porque traz de volta pessoas queridas que com as férias
retomam aos seus lares, falamos dos.queridos amigos:
Max Azevedo, Filipi e Jean Pierri. Sempre bom tê-los por
perto.

i"i. Felicidades mil ao amigo, Everton Linzmeier que
nesse dia 24 (domingo) reuniu parentes e amigos para
comemorar idade nova. Parabens.
, 'i"i. Como não poderíamos deixar de comentar, encon
tramos tambémmuitas presençasmarcantes na night de sexta
na ChanneI311, são eles: Karim Ditrich e Luis Oliskovicz,
Cristiane Oliskovicz, Keiny Burgardt e Tony de Souza
Borek

i"" Árey Priscila Kohler e Jully Anna de Souza elas
são muito queridas, super inteligentes e amigas
inseparáveis ... Continuem assim!!!

i"" A descontração rola solta entre as amigas Soraia

Togami e Vanêssa C. Conceição, presenças marcantes na

nossa sociedade canoinhense...
.

i"" A nossa amiga Cláudia Krauss resolveu variar um

pouquinho e passou o final de semana em Joinville.

i"" O Cadem realizará dia 01103 um jantar aos calou
ros da turma de Direito - UnC, Campus Canoinhas, no
Clube Democrata, onde irá rolar a maior festa...

.

i"" Desculpem-me os de boa índole, mas existem
palavras q_ue não poder ser caladas, o que não entendo é
porque existem tantas pessoas que se preocupam tanto
em fazer fofocas e inventar comentários maldosos, até
parece que não existe nada melhor para ocupar-se na

vida ... Como disse: desculpem-me as pessoas que não
tem nada haver com o "peixe", Há somente mais uma
coisa a ser dita: EU, ALESSANDRA, ESTOU MUITO
BEM, OBRIGADA. DURANTE AS ULTIMAS SE-
MANAS NADA MUDOU COMIGO....

.

i"" Em São Francisco do Sul nesse dia 03, aquerida
Nara Aline Meister estará representando Canoinhas, na
etapa classificatória regional do Garota Verão 2002 RBS/
TV. Estamos torcendo por você ...

JenyfferPaolaMedeiros

Reuniu em sua casa no Sábadé, 23/02, amiguinhos
para comemorar seu nono ,tÚversário. A essameiga
menina, parabéns emuitas' felecidades! ! !

AgendaChanne1311.
Dia 01 (sexta) - Boate normal.
Dia 02 (sábado) - Boate normal.

ValdemiroChagas Júnior

Émais um gatinho de nossa sociedade, que veio
trazermais brilho à página daHipnose. Em foto de

Tathy.

Claudete daSilveiraAlvesRibeiro

<Reuniu familiares e amigos dia 23/02 em sua residên
cia, em comemoração ao seu aniversário, demonstrando
ser uma ótima anfitriã. A você frisamos que tudo de bom
em sua vida se concretize, e o que estiver de mau em seu

caminho seja desviado., .

. Que Deus te ilumine e que a felicidade seja repleta em

toda a sua existência. São os desejosde amor e carinho de
seus familiares!!!

Aplausos:
i) Pelo excelente atendimento e toda atenção dedica-.

do aos alunos da On Line Informática.
i) De uma maneira geral, á todos os professores que

transformam o curso de Artes Visuais tão interessante
quanto já é. Merecem aplausos ... ·

.

i) Para a Floricultura Empório das Flores querecente
mente esteve participando do curso de embalagens,
pensando sempre em aprimorar seus conhecimentos para
atender à seus clientes.

./

E importante renovar sempre...
Queremos também contar uma história. Nossa perso

nagem é a águia, e a história trata de recomeço. Escolhe
mos a narratrva como forma de transmitir uma lição de
sabedoria que vem do mundo animal:

A águia é a ave de maior longevidade. Chega a viver 70
anos, mas, para chegar a essa idade, aos 40 é obrigada a

tomar uma difícil decisão. Nessa idade ela está com as

unhas compridas e flexíveis, e não consegue mais agarrar
as presas das quais se alimenta; o bico, alongado e ponti
agudo, se curva; as asas, envelhecidas e pesadas em
função da grossura das penas, já não permitem o vôo
garboso.

Então, a águia só tem duas'alternativas: morrer ou en

frentar um doloroso processo de renovação que durará
perto de 150 dias.

Esse processo consiste em voar para o alto de uma
montanha e se recolher a um ninho, próximo a um costão
protegido, de onde ela não precise sair. Quando encontra
esse lugar, a águia bate o bico na pedra até conseguir
arrancá-lo. E espera, pacientemente, nascer um novo

bico, com o qual vai depois arrancar unhas. Quando as
novas unhas começam a nascer, ela passa a arrancar as
velhas penas. Só depois de cinco meses sai para o seu

vôo de renovação e para então viver mais 30 anos.

O desejo da Coluna Hipnose é que você tenha coragem
de ser como a águia para, se preciso, promover um,
processo de renovação, mesmo que seja doloroso. As
vezes, para que alcancemos um vôo de vitória, devemos
nos desprender de pessoas, costumes, lembranças e

coisas gue nos causaram dor ou não servem mais. So
mente livres do peso do passado, poderemos aproveitar o
resultado valioso que uma renovação sempre traz.

.

Auto Escola Santa Cruz 622-2555
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.Apaixonados ...

Santos Delolmo. Que este amor dure eternamente ...

Tireum tempinho e leia...
ComoFazer eAcontecer - I

01- Visualize com detalhes, como se tudo já estivesse realiza
do. Imagine com detalhes o estado desejado. Essa image
cristalina é algo que iránaturalmente orientá-lo qUaJ{to ao qu
deve ser feito (como começar, etc. ).
02- Dê rapidamente o 10 passo. Confie nos "lampejos" qu
você tem. Se você sente confiança interior, (não pense e

explicar) aja semhesitação e dê o primeiro passo. A nature

fará a seqüência acontecer (outros passos seus e de outr

que você tocano primeiromovimento).
03- Faça tudo de "corpo e alma." Não seja "momo" "fazen
do por fazer". Até o impossível se tomapossível quando no

envolvemos integralmente.
.

04- Faça tudo commuitaboa vontade e prazer. A probabili·
dade de dar certo aumenta tremendamente quando fazemo!
tudo com amente alegre.
05- Seja otimista. Não se deixe influenciar pelos cínicos e

pelos pessimistas. Ajude a construir o ideal, a cada dia dando
o passo do dia. .

06- Concentre-se nos seus pontos fortes. Ao invés de se dei,
xarbloquear por eventuais pontos fracos, ancore-se no que
você tem demelhor.
07- Concentre energia. Evite desperdiçar energia fazendo�
coisas "de formapicada", ou começandomuitos projetos sem

nada concluir.
08-Decole e vá aperfeiçoando empleno vôo. Planeje o sufi·
ciente. Evite "afogar-se" emplanejamentos que nunca termi·
nam ou planos que nunca saem do papeL e

09- Estej"a sempre focando na busca de soluções. Usesui
energiana buscade soluções ao invés de desperdiçá-la dedi
cando-se somente o problema. ,

10- Crie condições favoráveis. Procure trabalhar as barreiral
positivamente até que elas se. enfraqueçam ou desapareçaJII
ao invés de tentar atravessá-las à força.

Parabéns

Completando 2 anos nessa sexta feira dia 01-03
RichardErick Baukat. Recebe os fbraços de seUs

pais Ronaldo eMarjori, e de seu irmão JohaJlll· 1
,

Beijos e até semana que vem... Ale, Thaís e Cleo.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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LJnC.faz contato int
ANOINHAS - A partici

_c o 40 CongressoMundialçaon . j: •

paBd cação emOptometna 101

de, U
roveitosa para a UnC -

J1ItJlt��as.AUnC, que partici
can� evento de 16 a 21 de fe
�u ,o emAtlanta - Geórgia-
V0�� convite do C�mselhoE

dial de Qptometna, teve
Mun .

dtncia exclUsIva commem-

aU edo Conselho e irá receber
bros blicações dos últimos 25
aS PUso@re a profissão editadasanos .

e!oórgão. \p
Os professores - co?rdena-
do curso em Canomhas -

dor d', César Sakr, e iretor aca-
LUIZ .

dêmico - Armindo José Longhi
participantes do Congresso,
avaliam a importância da esta
dA nos EUA afirmando que "to
dos os organismos internacio
nais e o próprio Conselho de

Optometria tomaram conheci
mento de que a UnC oferece o

curso". Para os dois esse conta
to vai propiciar intercâmbio in
telectual e tecnológico.

O intercâmbio já começou.
Além de receber as publicação
do Conselho, a UnC já recebeu
livros e fitas de vídeo doadas
pelos dois membros do conse

lho que estiveram no ano passa-

do conhecendo a universidade.
A UnC deve receber tam

bém doação de livros (o equi
valente a 3 mil dólares), já no

final do mês demarço, do Colé
gio Nacional de Optometria da
Espanha.

Participaram do Congresso,
que reuniu educadores e pro
fissionais de todos os continen
tes, além dos dois professores,
os acadêmicos da UnC -

,

Canoinhas Vilmário Guintel e
José EduardoMoura.A comiti
va teve as passagens e estada
custeadas pelo Conselho Mun
dial de Optometria.

Bianca Neppel

Professor LuizCezar Sakr e o diretor-acadêmico Armindo José Longhi

Inscrições abertas

Sequencial de ComércioExterior
CANOINHAS - Abertas até 1� demarço as inscrições para o curso sequencial de Comér

cioExterior, a partir de visões da administração mercadológica e do direito empresarial, na
UnC - Canoinhas.

As aulas acontecem demarço a outubro, nas sexta-feiras, das 19 às 22h30min e das 8 às 17
horas. O investimento é de R$ 20,00 na matrícula e mais5 parcelas mensais de R$ 180,00.
Maiores informações 622 9905

,

Núcleo deCriaçãoTeatral
.I i

CANOINHAS - Abertas matrículas até o dia 9 de março para as aulas do Núcleo de

Criação Teatral (NCT) daUnC - Canoinhas. Segundo aCoordenadoria de Extensão e Cultura
daUnC serão oferecidas vagas em três oficinas, divididas por faixas etárias. As aulas aconte
cem para aOficina 1 (7 a 12 anos) das 10 às 12 horas; para aOficina 2 (7 a 14 anos) , das 14 às
16 horas e Oficina 3 (15 anos em diante) das 17 às 19 horas, sempre nas quartas-feiras. A
matrícula custaR$ 10,00 e asmensalidades são deR$ 20,00 . As aulas têm início no dia 11 de
março. Maiores informações 622-9905

res�;�:;;#
de Canoinhas estao partICIpap
do do Programa de Formação
de ProfessoresAlfabetizadores
(Profa). O curso oferece 180
horas de aperfeiçoamento e

acontece até o final do ano.
Cerca de 120 professores

que trabalham nas escolas da
rede pública municipal de
Canoinhas iniciaram nesta se

gunda-feira as aulas do Profa.

Correio do Norte 11

Auto Escola Santa Cruz 622-2555

rnacional
curso de aperfeiçoamento

Durante três horas semanais eles
vão freqüentar o curso, que
prossegue durante todo o ano e

totaliza 180 horas. De acordo
com a secretária de Educação,
Juceres Roeder, oProfa está sen
do desenvolvido com o apoio do
Ministério da Educação e pro
picia o resgate do compromisso
da escola com a formação inici -

-

al do estudante como leitor e

produtor de textos. _

Juceres pondera que a

boa formação do professor é
fundamental na qualidade do

I ensino-aprendizagem. Os for
madores que coordenam as tur
mas de professores também fo
ram treinados e têm experiên
cia em alfabetização.A secretá
ria complementa informando

que.o Profa vai qualificar ainda
mais os cursistas, oferecendo
conhecimento capaz de

. subsidiá-los nq trabalho educa-
cional. i

'

Universidade adquire laboratórios
CANOINHAS

Coordenadoria e acadêmicos
do curso de optometria daUnC
- Canoinhas comemoram a

aquisição dos equipamentos
para o laboratório. A UnC ad
'quiriu R$ 160 mil em equipa
mentos para o laboratório que
será usado já no próximo mês.

Foram adquiridos lâmpa-

das de fenda, projetormanual,
tonômetro manual, caixa de

prova, lensômetro manual e

moldura de prova demédio cir
cuito metalico. Os equipamen
tos serão entregues no dia 5 de

março.
O curso de optometria da

UnC, é o segundo do país, fun
ciona em regime especial (uma

I '

semana pormês) e recebe aca

dêmicos de todo o país, oriun
dos de estados como Mato
Grosso, Piauí, Distrito Federal,
Ceará, São Paulo, Paraná, Rio
Grande do Sul e Santa
Catarina. . O curso foi

implanatado no segundo se

mestre de 2000 e recebe sua

quarta turma agora.

Promoção cultural resgata história
CANOINHAS - Um das

maiores promoções destinadas ao
resgate da história e da cultura da
região do Contestado acontece em
08 demarço emCanoinhas.Ogo
vernadorEsperidiãoAmin vaipar
ticipar da solenidade que terá ex
posição de acervohistórico, sessão
de autógrafos, homenagens, reci
tal e o lançamento oficial da ban- ,

deira daContestado.
A iniciativa é dapromoção,

denominada ''HeróisdoContesta
do", é da empresária .Margareth
Ziemann Wendt e da professora
ElizaSantanadeLyz econtacomo

apoio do governo do Estado, da
Prefeitura deCanoinhas e daUni
versidade doContestado. Histori
adores, escritores e interessadosno
resgate histórico regional são as

principais atrações do encontro,
que acontece noCanoinhas Tênis
Clube, no centrodacidade.

A noite cultural "Heróis do
Contestado" inicia às 20h30min,
quandd seráabertaumaexposição
dó acervomóvel domuseu daPo
líciaMilitardo Paraná.Dezenas de

objetos usados naGuerrado Con
testado vão. ser vistos, incluindo
armas, fotografias, vestuáriosmi
litares e pinturas, além de docu
mentos.

....

Esporte , ,

Vanderlei Tromm

. Retorno do CAC - II
"

Pensei que minha matéria de semana retrasada, com o título
I �etomo do C�C", fosse apenas um simples texto, sem amínima
.

�o�ncia... E, mas minha matéria causou uma bá - fá - fá. A

�on� positiva e de apoio com idéias e sugestões, e apenas um,
OIS, Ires, que ficaram com a pulga atrás da orelha.

I Mas uma pessoa em especial- que não quer ser identificada-
�eq�u uma lição de como se fazia esporte e o. que foi realmente o

I
anoinhasAtlético Clube. O CAC era um time organizado.recém

JO�ado por Modesto Zaniollo, .Alenir Pereira, Celson Glinski,
I pose,Lucas, Rafael Mirando, Osmar Negoseck, Moacir e MárcioereITa, entre outros. Osmesmos levaram esse time ao vice - cam-
I rcna�o estad��?e amadores, perde?do apenas � [mal para o U��o

: "laemCnclUma. Chegou também nas finais da Segunda divi
saodoCampeonato Catarinense, o que acarretou no aparecimentoquase que diário do nome da cidade nos meios de comunicão.

llÍ Est,! diretoria mantia mais de mil associados, atletas de alto

v
Vel COm salários em dia, e quando o time acabou, não ficou de

�:o um prego no comércio local. Perguntei então! Teria hoje,
lo mesmas pessoas, reerguer o Canoinhas? Sim. Elas têm crédi

di'�cesso aos grandes clubes catarinenses e nacionais, e reais con

doçoes demontar um ótimo time, 'sem estrelismo e salários eleva-
s.

Ca E, qU�1 seria a maior dificuldade? Apoio da Federação
O lar!nense de Futebol e da população seria com certeza de 100%.
qUlUaJor problema seria as condições do estádio Ditão, mas creio
ab
e o prefeito, como grande incentivador do esporte local não nos
andonaria...

mo
Taímeus amigos leitores, como eu sempre digo. Se não voltar

Ilàos esse ano, não voltaremos mais. Provavelmente este assunto
Se encerre por aqui. ,

.

Continuo aguardando opiniões noCorreiodoNorte .

�Ioe_mai: jcnorte@ieg.com.br,ouentãopelofone
2 ...2835, após às 19 horas. Se alguém tem opinião

I COntrária aminha _ estou sabendo que tem - é sóm
prOcurar, pois as suas sugestões também são válidas

\

Canoinhas Futsal
No Sábado (23) foi realizado nasede campestre do Canoinhas

Tênis Clube, um encontro que contou com a participação de em

presários e representantes da Fundação Municipal de Esportes
(F.M.E.). O professor e técnico Airton Leite Bastos apresentou o

projeto do futsal para Canoinhas participar do Campeonato Esta
dual da 1 aDivisão desse ano. Bastos destacou a importância para o
município em Ter uma equipe de ponta na elite do futsal catarlnense
e também os trabalhos que serão feitos nas categorias de base no
futsal canoinhense. O empresárioMauro Ribas apresentou o esta
tuto - que a partir daquela data originou a Associação Futsal de
Canoinhas. Hoje será feita a escolha da diretoria. Também no dia 23
de fevereiro, foi lançado umaAção entre Amigos, onde cada um
dos cem bilhetes serão vendidos ao val�r de R$ 100,00. O prêmio
será umaMoto CG Titan Honda O Km e o sorteio deverá ser reali
zado no intervalo do jogo do dia 23/03/2002 contra a equipe do
Bandeirante de Brusque, no Ginásio de Esportes SantaCruz.

Copa do Brasil
Resultados do dia 27/02

Brasiliense-DF 3 x 2 Náutico

. Flamengo-PI O x 5 São Paulo
Santos 3 x 3 Internacional

Santa Cruz 1 x 2 Vasco
Londrina 1 x O Cruzeiro'

Figueirense 3 x 1 Vitória

Botafogo (lx O Alegrense
Paysandu 1· x 2 Fluminense
ASA-AL 2 x 1 Confiança-SE
Criciúma 3 x 2 Portuguesa
América-RN O x 1 Bahia

I' .1... >,' J. '<J. .� ;.J/II
---�

.

Atração à pàrte será ametra
lhadora Maxim usada na batàlha .

.

de Irani, ocorrida em outubro de
1912 eque antecedeu adeflagração
daguerra.Naquele episódiomor
reu omonge JoséMaria, líderdos
revoltosos, e o capitão João
Gualberto, comandante dapolícia
paranaense.Abandeiraque cobriu
os despojos domilitartarnbéinsérá
mostradana exposição.Nodia09,
das 10 às 18 horas, o acervo será
aberto à visitação pública, princi
palmente aestudantes.

Namesma ocasião os escrito
res Celestino Sachetti e Octacílio
SchüllerSobrinho vão autografar
suas obras literárias voltadas àhis
tória do Contestado. Um vídeo
comdiversosdepoimentos acerca
do terna também vai ser apresen
tado. Expoentes culturais,políticos
e da economia de 21 municípios
vão serhomenageados. Entre eles,
o governador Esperidião Arnin.
Todos vão receber o troféu "He
róisdoContestado", quemostraum
pinheiro e árvores de erva-mate
crescendoentre os trilhos daferro
via, uma das causas daGuerra do
Contestado. O folcloristaVicente
Telles,umdos nomes consagrados
da culturadoContestado, promo
veum recital de poemas.

Nesse dia também será ofici
almente apresentada abandeira do
Contestado, um estandarte bran-
co comurna cruz verde ao centro
e que foi um dos símbolos da re
sistência�ertanejaAnovabandei-
rado Contestado foi criadaem 18
de dezembro de2001 através de
lei sancionadaporAmin, combase
em projeto apresentado pelo de
putado estadual Antônio Aguiar

.'

(PFL), que é de Canoinhas. Um

jantar e baile encerram a progra-
mação.

Importância
Margareth e Eliza, as

organizadoras da noite cultural,
detalham que pretendem realizar
anualmente a promoção como

méio de despeitaró interesse dos
governantes e dos empresários
pelo resgate histórico-cultural,
além de integrar os que fizeram e

fazem parte dahistória, homena
geando inclusive alguns dos des
cendentes dos que estiveram en

volvidos naguerraocorrida entre
1913 e 1916. No conflito,mais de
seismil soldados doExército edas
polícias do Paraná e de Santa
Catarina combateram os sertane

jos revoltosos;ocasionando entre .

quatro e cincomilmortes.

ohospitalSantaCruz recebe verba

Combate adengue é intensificado
I

A Secretaria de Estado da Saúde iniciou nesta ségunda-feira, a
"Estratégia Emergencial' de Combate à Dengue". Foram convida

.

das mais de 60 autoridades que poderão participar do trabalho.
"Vamos intensificar o combate aos focos do mosquito e buscar o
apoio dá população", afirma o Secretário de Estado da Saúde, João
José Cândido da Silva, que determinou a produção e distribuição
de 1,2milhão de folhetos.educativos sobre dengue para alunos de

.

escolas de toda Santa Catarina.
Entre as ações de reforço ao combate estão amobilização da

sociedade através da realizaçãomutirões para limpeza de terrenos e
eliminação de locais propícios à proliferação do mosquito. Serão
realizadas semanas de Combate à Dengue em todas as regiões do
Estado, com implantação de dias de combate em cadamunicípio.
Profissionais da saúde serão deslocados para os municípios com
maior risco de contaminação, como os que já registraram focos do
Aedes aegypti, onde as ações serão reforçadas.

. I
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Anuncie aqui
622-7400

Rodrigo Melo

Secretário Roberto Basilio e políticos comandaram o ato de inauguração

Canoinhasganha postos de saúde
A partir de ontem, a cidade

de Canoinhas passou a contar
commais três postos de saúde.
O prefeito Orlando Krautler e o
secretário estadual de Saúde,
João José Cândido da Silva, en
tregaram' postos de saúde nos

bairros Alto das Palmeiras e

Alto da Tijuca e no loteamento
Cristo Rei.

O ato inaugural ocorreu no
Alto das Palmeiras, na ruaMa
jorVieira e representou a entre

ga dos outros dois postos. Parti
ciparam do evento, o coordena
dor estadual de assistência a saú
de, Luis Henrique Saliba, o de
putado federal Eni Voltolini, o
deputado estadual Antonio
Aguiar, a coordenadora da 16a
regional de saúde, Carmém
Pangratz, vereadores e autori
dades da região.A instalação das
três novas unidades de saúde teve

custo total de R$ 70mil, inclu
indo a reforma dos imóveis e a

comp�a de móveis e equipa
mentos. Segundo o secretário
municipal de saáde, Roberto
Basílio, mensalmente nesses três
postos vão ser gastos R$ 30mil,
englobando a aquisição dema
terial de consumo e os gastos em
recursos humanos.

O secretário estadual da saú
de, João José Cândido da Silva,
destacou que os postos em

Canoinhas vão beneficiar a po
pulação quanto às mudanças é
melhorias que estão acontecen
do dentro do sistema de saúde
de Santa Catarina. O prefeito
Orlando Krautler fez questão de
agradecer o apoio dos vereado
res e também dos deputadosEni
Voltolini e Antonio Aguiar na
concretização das obras. "Não
existe revolução sem que se te-

nha amão estendida. Todo o tra
balho que venho fazendo tem o

aval, força e dedicação dessas
pessoas", enfatiza.

No posto do Alto das Pal
meiras vão trabalhar doze pro
fissionais de saúde, benefician
do uma população de 4.492 pes
soas. No bairro Alto da Tijuca
serão contempladas 3.635 habi
tantes e no loteamento Cristo
Rei ganham atendimento perto
de casa 3.194 moradores.

'

Assistência médica e de

enfermagem, aplicação de va
cinas e injeções, nebulização,
verificação da pressão arteri
al, realização de pequenas
soturas, atendimento farma
cêutico básico e assistência
aos diabéticos, hipertensos e

a gestantes são alguns dos ser
viços que os novos postos
oferecem.

Secretaria de Saúde ePrefeitura de Canoinhas

entragammais três novos postos de saúde à
comunidade, serãomais de 11.000 pessoas atendidas

Canoinhas, 01 de março de 2002 !}

..Monte Castelo
Ronaldo Baukaf

Levantei a lebre.
Na ocasião em que tramitava o polêmico proj�to de emancipação administrativa d� câmara

de vereadores fui crucificado por opor-me a tal projeto, e agora, passa�os dOIS meses demdepen
dência, as justificativas paraminha oposição estão yi�do a tona. A camar� de, vereadores após
emancipada, obrigatoriamente tem que ter uma p�evIsao �e quadro .de �ncIOnanos�sendo esses

contratados e pagos com o repasse que o executivo realiza ao Iegíslativo. O fato e que alguns ..

vereadores não procuraram inteirar-se sobre isso, e ago�a q�ando chega a hora �e compor esse
quadro de funcionários, é que deram-se conta de que fOI feito �ma grande besteira ao votarem
favoráveis a, esse projeto, mas o fato é que agora não �em mais volta, e resta to�cer para que
doravante todos os vereadores tomem conhecimentomais profundamente. dos pro�e�os, e votem
mais pela razão do que pela emoção. E daqui por diante, deixo de lado aminha posIç_ao contrária
a essa independência e passo a torcer para que seja eu o errado, e pelo suce!so �a gesta� atual�em
como nas vindouras (atémesmo porque como montecastelense de coraçao nao podena ser dife
rente).

/

Quanto aos funcionários.
Ficou aprovado o quadro de funcionários da câmara de vereadores, sendo 9u� �everá c0!l!ar

indispensavelmente a priori comum secretário, tesoureiro, contador assessor jurídico e a�X1har
de serviços gerais (servente feminino). Contra o projeto foram os vereadores CelsoAbel PIres de
Lima,Valter França Pereira eMariaDorazélia Fernandes. "

Projetos.
Do executivo três projetos de suplementação orçamentária foram apr.oyados na s�ss�Q �e

segunda feira dia 26. O primeiro suplementa R$ 2.700,00 ao FU!ldo Mumclp� d� Assistêncíj,
Social, verba essa destinada para a contratação por tempo deternunado de funcionários que Irão
desenvolver o Programa de Erradicação do Trabalho infantiL No segundo, a suplementação é de
R$ 27.050,00 e destina-se para opagamento das aposentadorias da secretariada educação, cultu
ra e desporto. Epor último, o que pode-se considerar o mais i.mportante, que � ? gue suplem�nta

.

R$ 10.000,00, para a secretaria da saúde. Essa verba será destmada para a aquisiçao de um veICU

lo, que será utilizado no programa de saúde familiar, especificamente no distrito de Residência
Fuck.

Do legislativo indicações diversas, a ressaltar-se a indicação dos vereadoresAtaídesAntônio
Ribeiro eAdemirMenegazzo, pelo qual os vereadores solicitam a pavimentação no prolonga
mento da rua Nereu Ramos com a JoãoXãlll, seguindo até o bairro SantaMaria e da vereadora
TâniaAparecida Fernandes Meister, que solicita ao prefeitomunicipal que remeta a câmara de
vereadores projeto de lei propondo convênio entre omunicípio e aUdesc, para que seja fornecido
ajuda de custo ou bolsas de estudos aos acadêmicos de pedagogia que estão cursando o curso em
regime especial na cidade de Papanduva,

•

Incoerência.
Apesar de ter sido implantado recentemente no.município de Papanduva um pelotão do

.

Corpo de Bombeiros, nosso município não pode contar com o atendimento rápido e imediato
daquela corporação: Ocorre que o ônus para a instalação do Corpo de Bombeiros recaiu todo
sobre os ombros daprefeitura de Papanduva, e quando a deMonte Castelo foi procuradapara que
fosse firmado um convênio com a corporação, em nome da "lei di responsabilidade fiscal", foi
descartada veementemente a hipótese dessa celebração. Rezo aDeus todas as noites para que um
ente queridomeu não venha a necessitar de um atendimento emergencial, e aproveito e estendo
minhas orações aos familiares de quem entravou um convênio tão importante e indispensável
para a popu1açãomontecastelense.Se servir como alerta, basta levarmos em consideração que no
último domingo o senhorVirgílioMassaneiro obteve um prejuízo enorme, quando sua casa foi
sinistrada pelo fogo e na segunda feira um grave acidente ocorrido na Br 116 envolvendo um
ônibus e uma carreta só não teve conseqüências mais trágicas graças. a solidariedade de alguns ,

transeuntes que aindamantém um pouco de sentimento humano, e que socorreram aos acidenta
dos, porque nos dois casos foi �cionado o corpo de bombeiros de Canoinhas. Sei que a lei de
responsabilidade fiscal está aí, masmuitas outras coisas que são ela não permite, está sendo feito,
e o bem demuitos, deve sobrepor-se ao. favorecimento de poucos.Ainda está em tempo de salvar
uma vida, e com certeza esse é um tema que o prefeito municipal poderá abordar com orgulho
quando subir novamente em um palanque eleitoral, pois a vida: de uma pessoa é o bemmaior que
devemos preservar, e o resto, são detalhes.

J

Crucificado.
Por dois errinhos que não prejudicou ninguém, quase fui queimado em praça pública. Acho

muito interessante e válido que corrijam-me quando eu errar, mas por favor, venham até aminha
pessoa, pois sempre fui aberto a sugestões.A propósito, doravante somente divulgarei qualquer
reunião da qual não tenha participado (algumas vezes por falta de convite), se encaminharem-me
um relise devidamente assinado pelaparte interessada.

Dedicadas.
As responsáveis pelos programas da secretaria de assistência social, DórisMartins Gomes e

Marivone Greim. Nos últimos dias, as duas puderam ser vistas trabalhando até altas horas, em
alguns dias avançando madrugada adentro, inclusive em domingos e feriados. Tudo isso, para
programarmeticulosamente o programa plurianual daquela secretaria, para os próximos cinco
anos, O projeto inclui inclusive a construção de um asilo para idosos, conforme consegui xeretar
com uma das responsáveis, e toda e qualquer ação desenvolvida na área social, só poderá ser
realizada se estiver nessa previsão, e é por isso que as responsáveis pelo projeto estão tão concen
tradas, para que no futuro não fique uma lacuna sempreencher, por falta de previsão. Parabéns as
duas. !.i

Errata
.

Na edi<rão do dia 22-02-2002 citei equivocadamente como presidente daCasan o deputado
�delorYieIra, qu�do na verdade o trata-se de José.CarlosViera. Também na mesma edição, foi
CItada amauguraçao da quadra de esportes da associação de moradores do bairroRio DasAntas,
quan�o na verdade tratasse da associação. do bairro Cohab. Aos leitores, as desculpas desse relapso
colunista. '

LAVAÇÃO DO GALlZÉI N
'Telas·;G:rades- Muros "Arlêfatosde Concreto
FAB IC,A ,624..1459
'RIT O CIDE NTABILID E;
Fo'n;e 6,22�1718

Rua C.Q:ronel Albuqu.erque; 1158

(ANEXO AO AK1TEM)

LAVAÇÃO À QUENTE E A FRIO
PULVERIZAÇÃO - LUBRIFICAÇÃO,

TROCA DE ÓLEOS - FILTROS

FONE: 622-1727

•

Rua: Barão do Cerro Azul nº 1020
Centro - Monte Castelo

I Credo DETRAN ·SC N° 466

-�
(47) 654-0210
(47) 654-0547

Rua Major Vieira,. 423
Tel. (47) 622-2528

FUJ IFILM
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PLANALTO NORTE
Auto Escola Santa Cruz 622-2555

Safra de feijão foi rentável
A condição climática fa

vorável, a tecnologia aplica
da e os altos investimentos

t dos agricultores, foram os

principais responsáveis pela
boa produtividade na safra de
feijão na região de

Canoinhas. A colheita desse

ano alcançou a média de

2150 Kg por hectare e acar

retou um aumento de 10 a 15

sacos por hectare. Outro

ponto positivo para os agri
cultores foi o preço que du

plicou em relação a safra de

2001. Se no ano passado, o
valor do saco do cereal vari

ava entre R$ 28,00 e R$
t'30,00, nessa safra, o preço

chegou até R$ 60,00.
Mas se a produtividade do

feijão foi abundante e supe
rior a colheita do ano passa
do, o mesmo não deve acon

tecer com o milho. Segundo
o engenheiro agrônomo da

Cooperativa Cooperdensul de
Canoinhas (com filiais em

Mafra e Papanduva), Auro
Bedretchuck, 38, a expecta
tiva para o milho, é que se

mantenha os números do ano

anterior. O agrônomo conta

que já houveram colheitas ini
ciais na região e a produtivi
dade chegou a 9500 Kg por

.

hectare. No entanto, o valor

deve agradar os agricultores,
porque "na safra passada o

valor foi de R$ 8,00 e a desse

ano o preço vai girar em tor

no de R$ 10,00 e R$ 10,50 por

Rodrigo Melo

Engenheiro Agrônomo Auro Bedrentchuk

: Apoca realiza campanha para prevenção
Com o objetivo de alertar a

população sobre os perigos do
câncer, é que no dia 18 demarço
aAPOCA (Associação dos Pa
cientes Oncológicos de
Canoinhas e Região) e oRotary
Clube estarão realizando no cal
çadão da Rua Felipe Scirnidt,

�,centro da cidade, a Campanha
dePrevenção daDoença.

O trabalho terá a contribui-,
ção voluntária da Rede Femini
na de Combate ao Câncer,
16aCoordenadoria Regional de
Saúde, Secretarias municipais
de saúde de Canoinhas e Bela
Vista do Toldo, Serviço déVigi
Jância Sanitária de Canoinhas e
Associação das Senhoras
'Rotarianas. De acordo com a

diretora e fundadora da
,

APOCA, Marciana Salai, du
rante a campanha, os voluntári
os farão' um trabalho 'corpo a:
corpo, levando a informação
através de palestras, folhetos
explicativos e conversas para ti
rar as dúvidas. "Os exames pre
ventivos são amelhor forma de

�ombater e curar o câncer. Quan
do constatado de início, as

chances de cura são de quase
100%", afirmaMarciana.

O atendimento realizado
aos pacientes de toda regiãopela
APOCA é digno de aplausos.
Apesar das dificuldades, a enti
dade abriga atualmente 400 pes
soas cadastradas. O quadro de
funcionários é composto so

mente por voluntários - que já
tiveram ou são portadores da
doençaou parentes dosmesmos.
O médico Vagner Trautwein,
'profissional ativamente envol
vido com a causa da entidade,
alerta a comunidade, que os tu
mores cancerígenos mais co

muns são o de útero e mama

(mulheres), próstata (homens) e
IDeIe. Ele acredita que o diagnós
ticoprecoce é a receita idealpara
controlar- e curar a doença.

"

Sangramentos nas fezes ou en
tão na urina, tosses e vômitos
Com sangue, são sinais que po-

Rodrigo Melo
.

Marciana eDr. Trautwein: luta pela prevenção do Câncer na região
demmostrara existência da do
ença. A pessoa que tem câncer
de início não sente dor, mas isso
pode avançar e se agravar", re
vela omédico.

As pessoas que suspeitam
serportadores da doença devem
procurar imediatamente a

APOCA. O atendimento clíni
co é realizado no próprio con

sultório da entidade. Se consta
tado o câncer, o paciente é enca
minhado para especialistas no
CEPON (Centro de Pesquisa
Oncológicas) em Florianópolis,
para que possam receber trata-

mentos de auto - complexidade
como quimioterapia e radiolo

gia. Em'Canoinhas são feitas ci
rurgias para tratamento de cân
cer do aparelho digestivo como:
esôfago, estômago, fígado, in
testino delgado e grosso, reto,
ânus e pâncreas e também de

pele, útero e ovários. Todo esses

procedimentos são pagos pelo
SistemaUnico de Saúde (SUS).

A APOCA - através de sua

assistente social- procura fa
zer uma triagem de todas os

pacientes cadastrados, e assim
descobrir, aquelas pessoas

com nível de carência mais
elevado. De posse dessas in

formações, os responsáveis
pela entidade passam a fome
cer medicamentos, cestas bá
sicas e complementos alimen
tares para os portadores da
doença. "Quando as pessoas
chegam naAPOCA, nós pedi
mos para que se espelhem na

quelas que estão lutando pela
vida, e não naquelas que já se

foram. Força de vontade é

persistência são fundamentais

para derrotar a doença", fala
Marciana.

Seminário discute apicultura catarinense
No dia 02 de maio, du

rante aXI Festa Nacional da
Maçã, acontece em São Joa

quim 01 ° Seminário deApi
cultura, organizado pela
ASA (Associação Serrana
deApicultores) em conjun
to com a FAASC (Federa
ção dasAssociações deApi
cultores de Santa Catarina).
Abordando a polinização
como fator principal para o

aumento da produtividade
de maçãs, o seminário vai
ser também uma oportuni
dade para a apresentação de
novas tecnologias para o se

tor, através de palestras com
grandes fíômes da apicultu
ra brasileira.

Com uma produção
média anual de 100 tonela
das, omel produzido em São
Joaquim é considerado um
dos melhores do Brasil. Jun
tamente com mais quatro
amostras brasileiras, a vari
edade Canudo de Pito rece-

"

beu medalha de ouro no

XXVII Congresso Interna
cional de Apicultura, reali
zado emAtenas, na Grécia,
em 1979. Depois disso, ga
nhou medalha de prata no

Japão e de bronze noMéxi
co.

Aliado aos fatores natu
rais, como o clima e a loca

lização privilegiada, garan
te qualidade ao mel

joaquinense a experiência
do apicultor Roberto Pries,
presidente daASA, que ori
enta e acompanha os apicul
tores da região.Além de pos
suir um vasto conhecimen
to na área, Pries já recebeu

.

vários prêmios pelas
tecnologias desenvolvidas
na apicultura. Uma de suas

invenções, o Multi

processador Pries Mel, que
controla o teor de umidade
no mel, recebeu 2° lugar
como melhor inovação
apícola a nível estadual. O

uso damáquina já possibili
tou inclusive a exportação
do mel brasileiro, que antes
não eramuito aceito no ex

terior por ser muito úmido.
"O nossomel é de excelente

qualidade, mas devido o ex

cesso de várias floradas ao

mesmo tempo, a abelha fe
cha o casulo antes do mel es
tar 100% maduro, ou seja,
bastante úmido. Então, quan
to mais água conter, maior a
possibilidade do mel fer
mentar e conseqüentemente
menor será sua durabilida
de", explicaPries, que há 50
anos trabalha com abelhas e

já é reconhecido nacional
mente pela sua experiência .

Com relação à impor
tância do seminário dentro
da Festa Nacional daMaçã,
Pries explica que 80% da
polinização nos pomares de
maçãs é realizada por abe
lhas. Elas desempenham o

.

papel de veículo do pólen de

uma planta para outra, pos
sibilitando a fertilização e'

conseqüentemente a forma"
ção dos frutos. "Para 'obter
uma boa produção o fruti
cultor precisa entender um
pouco sobre apicultura", co
menta.

O presidente da Comis
são Organizadora da Festa,
João Carlos Palma Júnior,
acredita que além de divul
gar outras possibilidades de
diversificação econômica no
município, o seminário irá
mostrar também a

potencialidade da região
para a produção de mel de
qualidade.

Além daApicultura, que
é novidade este ano, deverão
ter segunda edição os semi
nários temáticos de Fruti
cultura, Melhoramento de
Pastagens Nativas e Turis
mo, que foram sucesso de

público na edição anterior da
Festa.

saco", afirma Bedretchuck.

Já a colheita do soja na

região de Canoinhas deve ini- .

dar somente no começo do

mês de abril. Bedretchuck

destaca que a produtividade
desse cereal também deve
ser alta por hectare, mas, "a
variação nos preço de R$
18,00 e R$ 19,00 por saco

não deve acontecer antes do
mês de maio". Ele conta que
essa previsão deve-se ao fato
da alta oferta mundial do

produto, pela ótima perspec
tiva da safra sul-americana

e o estoque de passagem alta

(que ficou do ano anterior).
O agrônomo afirma que

. grande parte do estoque de

feij ão da Cooperdensul fo-

ram comercializados no mer

cado interno, principalmente
no eixo Rio de Janeiro e São

Paulo. Porém, o carro chefe

do milho e do soja são as ex

portações. Aproximadamen
te '80 % do milho da região
dJvem ser vendidos para os

p�íses europeus e 95 % do

soja para a Europa e China.
Bedretchuck acredita que as

exportações são mais vanta

josas de que as vendas para
o mercado interno, já que a

mesma mantém o' preço ofe
recido pelo mercado interna
cional e também por comprar
grandes volumes de produtos
e "isso evita por exemplo que
fique cereais armazenados �:

. ii
uma ano para o outro", diz.

Federação da agricultura faz
.

campanha pela emissão da
nota de produtor rural

Chelmil Comércio e

Confec�ões LIDA
TEM TUDO PRA GENTEQUEDANÇA,
ESTUDA, PRATICA ESPORTESE TEM

BOM GOSTOAO SE VESTIR:

AGASALHOS, SAPATILHAS, COLANT,
·TOPS, BERMUDAS, CORSSARIOS, E
AGORAMATERIAL ESCOLAR.

-R: Paul Harris, 538
\

em frente ao Schadeck Pneus.
Fone: (47) 622- 3991

A emissão da nota do pro
dutor rural é essencial para o le
vantamento domovimento eco
nômico do setorprimário da eco
nomia municipal (agricultura e

pecuária) e, portanto, influi di
retamente na fixação dos índi
ces de retomo de ICMS.

Em razão disso, aFederação.
daAgricultura doEstado de Santa
Catarina (Faesc) fará campanha
para que nenhum produtor se

omita na emissão das notas e

preste, assim, sua contribuição
para o desenvolvimento de seu

município.
O valor de cada nota de pro

dutor rural emitida' entra, em
100%, para o cálculo do movi
mento econômico levantado
anualmente pelas Prefeituras. É
combase nesse levantamento que
a Secretaria de Estado da Fazen
da calcula o rateio do ICMS.

O presidente da Faesc, José
Zeferino Pedrozo, expõe que se

todos os agricultores e

pecuaristas emitirem notas sobre
os produtos que saem dapropri
edade, os municípios poderão
comprovar um niovimento eco
nômico elevado. Alémde ampli
ar a receita de ICMS, haveráuma
valorização política da

agropecuária em razão de sua'

importância econômica, passan
do a receber maior atenção dos
governos estadual emunicipal.

..

Os técnicos .acreditam que,
na média, 50% do movimento
econômico agropecuário não é
declarado por desinformação ou
por diftculdades dos produtores
rurais. Isso prejudica os peque
nos e médios municípios que
perdem receitas. O último levan
tamento aponta ummovimento
de R$ 3,8 bilhões considerado
baixo para realidade do pujante
agronegócio catarinense.

Para conscientizar os produ
tores, aFaesc utilizará os instru
tores do Serviço Nacional de

Aprendizagem Rural (Seriar),
que a cada ano, realizam cerca de
2.000 cursos nas áreas rurais e

qualificam mais de 40.000 tra
balhadores

A advogada Rita Marisa
Alves, representante da Faesc no

Conselho Estadual deContribu
intes, orienta que os produtores

. primários devem providenciar a
sua inscrição noRegistro Sumá
rio de Produtor (RSP) junto à
unidade setorial de fiscalização.

, O produtor primário deve
emitir Nota Fiscal de Produtor

sempre que promover a saída ou
a transmissão da propriedade de
produtos primários ou extrativos
vegetais.

Tambémemitirá na saída de

produtos primários para
armazenamento, tratamento,
classificação e limpeza, sem que
haja transferência da proprieda
de, destinada a armazém comu

nitário ou local de exercício de
atividade de outro produtor pri
mário, situados noEstado, deven
do retomar ao estabelecimento
de origem no prazo de 180 dias
contados da data da saída, exceto
no caso de armazenamento.

O produtor deve emitir ain
da nota na saída de produtos
artesanais comestíveis de origem
animal ou vegetal elaborados em
pequena agroindústria familiar
rural, inspecionados ou fiscaliza
dos pelo Serviço de InspeçãoEs
tadual (SIE) nos termos daLei n°
10.610/97 e possuidor do selo de
qualidade previsto na lei n°
10.731 de 30/03/1998 distribuí-

.
do pela Secretaria de Estado do
Desenvolvimento Rural e da
Agricultura .

A Nota Fiscal de Produtor
será tambémemitidacomo retor
no simbólico, se os produtos fo
rem vendidos antes de retomarem
ao local de origem, caso em que
no campo informações comple
mentares serámencionado que a
saídaefetiva dar-se-áno local em
que se encontrarem os produtos e
ainda, como contranota, pelo des
tinatário dos produtos adquiridos
de outro produtor.

Está dispensada a emissão de
contranota nas saídas com des
tino a outro estabelecimento do
mesmo titular localizado no

mesmomunicípio e na saída de
leite "in natura" destinada a con
tribuinte usuário da ficha coleta
de leite, autorizada em regime
especial.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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G ra t'U 1- to"� Preencha o cupom nesta página e entregue
� no Jornal CORREIO DO NORTE ' ,I

VendoApartamento emCuritiba, Vendo ou troco pormotoCG,
prox. Tuiuti, Mercês, 3 quartos, Chevete, 86, R$ 3.800,00

Vendo casade alvenarianarua sala, cozinha, banheiro, garagem Fone (47) 622-1073
EmilioSchollzc/200m2 Fon�(47)622-5031/9105-3146
Fone(47)622-2396 ,," (.; Vendoou trocoKadetIpanema, 92,

Vendo terreno de 1500mt2,com R$ 5.500,00+ Financiamento
Vendoaptoemcuritiba, áreacentral, barracão de 207mt2,próximo ao Fone (4.7) 9996-6429 ouR: Getúlio
3 quartos, sala, cozinha MotelExtase,R$ 32.500,00 Vargas,259
dependenciaspiempregada e Fone (47) 6222104

Vendo ou trocoVoiage, �9, 1.6, R$garagemplOl veiculo
Fone(47)435-3116apósàs20:00hs VendoTerrenode 1405mt2, 5.200,00

próximoaoExtase,R$15.500,00
Fone (47) 622-3666/9976-8778

Alugosalacomercialc/ 100m2 Fone (47) 622-2104 VendoParati, 84, R$ 2.500,00 eFone(47) 622-1483
Passat 78, R$I.700,00

Vendo casade alvenaria c!93,75
Vendo terreno ruralerva], comaárea mz.narua JulioPortirio, 161, Três

fone (47) 622-3666/9976-8778

de 108.342,50m2emRioPretinho, Barras Vendo S10, 99, diesel, verde,4X4R$16.00l,00 Fone (47) 623-0750 Fone (47) 622-1249c!RodrigoFone (47)9996-5911
Vendo ou troco casademadeira, VendomotoCG 125 ano 83,5

Vendo casadealvenaria 132m2+
"

120m2 emCanoinhas, porumaem marchas,R$1.200,OO
linha telefônica,Cohab Il, aceito Lages ouregião Fone (47) 622-533819996-3789
carro Fone (47) 622-5327
Fo�e (47) 329,'{x)29/622-1959 VendoGolCU 961.6, arquente,

Vendo casademadeiracom 180 vidro el., limp.desemb.traseiro,
Vendopredio c!4 apto. 4 salas com. m2, estilomexicano, pararetirardo ótimo estado
e 3lotes ernLages-SC local Fone (47) 622-0940/9966-6617
Fone (47)622-1956 Fone (47) 622-1262

VendoGo194, gas, aceitoUno de
Alugoáreacomercialcom400m2,

, Vendo casapimudar de lugar, com menorvalor '

ruaflenilioVargas, 1505, antiga 228metros quadradodemadeira, Fone (47)622-3475
Schiocariol,R$500,00 480metros quadrado de vigote
Fone (47) 9986-6050/622-0050 corrido, 460metros de ripa corrida, VendoChevette, 81, ótimo estado,

1800 telhas;mil tijolos, 40metros motornovo, preço acombinar

Vendo casac! 3 quartos, sala, de assoalho, 2 sacos de cimento e 2 Fone (47) 622-5322
cozinha,banheiro, abrigo, lavanderia, sacos de cal.

VendoFiátUnoELX azul, ano 95,janelaspantogtáficas Valor;_R$ 2mil à vista ou a
Fone(47) 622-2980 combinar. R$ 7.500,00, assumir

TratarcomOdairFernandes naRua 13xR$142,68:fixas.Fone(47)622-
Vendo casade alvenariaemltapoá, 12de setembro n° 1677

3300.

com 320m2,próximodepósitoda
, VendoKadetteGU95, corcinzaCoca-Cola Vendo terreno, 45Omt, '0bariacão, , escuro,R$ 10.000,00, aceito carroFone (47) 622-0926c/Neuzitaou l00mt, alvenaria, ruaFrei

•

demenorvalor oumoto. Fone
(47)443-2126c/Sueli Menandro Kamps,Alto das (47)622-2634.

Palmeiras, aceito carro
Vendoou troco lote 606m2narua Fone (47) 622-1461 Abenel ComproOpala6ccAntigo

I

SaulodeCarvalho, prox,Mercado Fone (47) 622-2384
Três Irmãos, Loteamento Jardim Vendo terreno prox. igrejaSão
DonaAme1ia Cristóvão VendoD20, 93
foné(47)622-2441 Fone (47) 622-5894 Fone (47)622-2714

Vendo lotec!288.m2, emItapoá Vendo casamistac!2 pavimentos VendoToyota, 93
fone(47)622-3�1 de 30m2 cada, R$ 8.500,00,Alto Fone (47) 622-2714

,
'

Vendo ou troco, um sítio, comdois

'

daTijuca
Fone (47) 2898 Vendo 2motosDT,96

alqueres emeio, casaestufade fumo Fone:(47)622-1249/1882.C/
ebarracão.SituadoemPulador, Anderson

�unicípiodeMajorVieira. ,

fONE 622-5879 c! João VendoFusca95, c/63.oooKm, Vendo ou trocoporcarromenor
,

rodas, isufilm, 2°dono, R$ 6.000 valor,Palio,97."

Vendo terrenocom6.040m2no Fone (47) 9996-6949 Fone:(47)622-3130
I

Centrode Irineópolis
Fone(47)625-1084 VendoGolCL 90, gas,R$6200,00 Vendo ou trocoporcarromenor
,

a vista ouR$ 5.500,00 + 8XR$ valor, UJ?o,99,4p'.•

yendo terreno 10alqueires emSerra 112,00 Fone:(47)622-3130
dasMortes Fone (47) 622-2111
Fone (47) 9996-6429 VendomotoXLR 125,97 vermelha
•

Fone:(47)622-2775VendoGo181, branco, gasolina,R$
Vendochácaracom 13.00m2,no 2,�

Vendo Fusca, 1300, 85, R$fJto daTijuca, a3 Kmdo centro, c! Fone (47) 622-6850
lígua,luzeerva-mate ' 3.500,00 -

Fone (47) 9986-6050/622-0050 VendoCG 125, 85, R$ 1.600,00,
Fone (47) 9976-9542

I .

pneus, carburador, arm9tecedoresVendooutrocochacáracom5.400 VendoSlO, 2000
novos

Fone (47) 9976-95421n2, noBairroAparecida. Fone Fone (47) 622-2275/9996-9967
(47)622-1073. Vendo ou trocoPampa, 93,Vendo ou trocoPalioEDX, 97
Pagamentoantecipado. Pago àvista, Fone (47) 622-1073

Gasolina

àarrendamentooualuguelde terreno
Fone (47) 9976-9161

I

agrícolaparaplantiode sojae VendoTipo 1.6,94, 4p, IPVApago Vendo ou trocoGol, 96, 1.0hillhoFone9986-5385. até 06/02, R$ 8.900 Fone (47) 9976-9161
Fone (47) 9105-7588•

:Vendo terrenocomcasademadeira, Vendo ou trocoMoto Titan, 98
ruaWillibaldoHoffmanncombela Vendo troco ou financioGolbola Fone (47) 9976-9161I

vistaparaacidade 96-98-1.0-1.6-1.8
Fone (47) 9976-7422 Fone (47) 622-1294 Vendo ou trocoMotoCG 125,,

,

2001,R$2500,00+ 15XR$93,00·

I

Vendooualugo casadealvenaria Vendo troco ou financioParati 1.0, Fone(47)9976-7422
'

com 190,00m2, 3quartos(1 sendo 9ge 1.6,95
�uíte), 3 banheiros, salade estar, Fone (47) 9986-5380 VendoEscort, 88, 1.6,Alc., ótimo
jantar, televisão, cozinha, dependên- estado, R$ 5.500,00 '

cm, garageme churrasqueira. situada Vendo trocoou financioSantana Fone (47) 622-7815
�rua:JoãoTomachiIz515,proxao 97,Voiage 95, Verona95
, \

Fone (47) 624-0014 VendoTempra, 94, série ouro,bardasplacas.
Fone (47) 622-5704 ou 622-2323 completo, azul, impecável, pneus
t:

Vendo troco ou financioFurgão, 95 <,
novos, todo revisado

:Alugo salacomercial,Prox, UnC eVoiage,95 Fone (47) 622-6601/9976-6925 c/
Fone (47)622-1952 Fone(47)624-0004 Elton
: I

',I
·

/·
,

VendomotoCBX 200,R$ VeadoPentiun 100, 32RAM, Vendo umaMáquina demoer

Windows 98, O:ffic� 2000,R$ carne n° 10 com apenas um ano de
3.800,00, finâncio uso - marcaMonte Castelo
Fone (47) 624-2763 550,00 Tratar comSilvioPangratz

Fone (47) 622-0007 Fones62�-5691 ou9105;��38
,)

VendomotoDT 180, prontapi "

trilha VendoMicrocomputadores, peças Vendo terreno com casa situado na

Fone (47)622-2254/9105-5229 piMicro e som para carro Av. AbrahãoMussi em frente a

Igreja SãoCristóvão. Terreno comFona(47) 622-1435 900metros quadrados. Preço a
VeJ:ldo FIQ()Q dupla, SR, 87 combinar
Fone (47) 622-1308 Vendo filhotes de gato, Persa TratarcomAgnaldoFerence

Fone (47) 622-0681 Fone 622 - 5894

VendoOpala, 6 cil., dir. hid.,
Contratoempregadadoméstica, 25 VendoumacachorraPoodlo, corDiplomata, ou trocopor Passat

preta, adulta. Ótima para criança
'

a 35 anos, parapernoitar e que ..
Fone (47) 9976-5027 I

ValorR$ 30,00
goste de crianças. Somentecom TratarcomEderson

VendoPoiterGU 1.8BC 95f96, referências Fones 622 - 5105 ou 9976-

gas.,Roda liga leve Fone (47)622-8394 9151
Fone (47) 622-5031

Vendo filhotes deBoxerTrabalho deChacreiro

Vendo ou trocoFusca, 1300L, Rua: Prof. PedroHeintz, 988 Tratar comEderson ,

Fones 622-5105 ou9976-9151
Gas., pneus novos! 82, R$ (Adinor)
2.700,00

.

Vendo equipamentos para edição
Fone (47) 622-64191622-2084 Vendo4 pneus, meia vida, 1851 de fitas de vídeo, com gerador de

7Ox13R$ 80,00 caracteres (legendas) emesa de
Vendo ou trocoUnoSX, 98, Fone(47�622-6848 efeitos commais de 200 tipos
financiado, R$ 6.800,00+ 18XR$ diferentes. 1 filmadoraPanassonic

M3500
250,00, aceito carro Vendo jogo derodas, 13, novas, Fone: 9986 - 6050
Fone (47) 622-6265 R$300,00

Fone (47) 9115-8251 Pego criança (de qualquer idade) •

VendoFusca, 78, impecável,R$ para cuidar emminhaprópria casa
1950,00, cinzametálico Vendo CDpicarro Tratar comVeraLúcia

Fone (47) 622-1176 Fone (47) 9115-8251 Fone-622-5322

Vendomáquina de fazer fraldas e
VendoSaveiro,CL, 1.8,95, cinza, ComproEsteiraElétrica absorventes descartáveis, Kilindas,
turbinada, b. couro,R$ 9500,00 ' Pago a vista modeloKL-05
Fone (47) 622-0138 Fone 6226601 ou 9976 - 6925 Fone(47)625-1509 '

ComproumacarnionetaF-looo,
D20ouD10. ComSilvio
Fone-622-4321

VendoUnoMil91 eMotoXLR
200112002. Trocoporcarro de
maiorvalor
Fone-9115-5832

VendoFusca, 95, vermelho,
Isofilme, Som, IPVA2002pago
Fone (47) 622-3130

Vendoequipamentoparaediçãode
vídeo, contendo filmadoraM3500,
geradorde caracteres emesade
efeitos.
Fone (47) 9986-6050/622-0050

VendomotorPerkins, inj. diretacl
NFR$ 3.500,00
Fone (47) 622-4214/622-3249

VendoMáquinade coesturareta,
elétrica,Elgin, semi-industrial, R$
150,00

Vendoum tecladoCássioCllO

semi-novo,R$150,(X)
Fone (47) 622-7493

Ven90 linha teleíônicaresidêncial,
prefixo622
Fone (47) 9105-0036/622-0902

Compro l.àtas decervejae refrige-
. rantes doBrasile latas de cervejada
AméricadoSul
Fone (47) 621-541O(ànoite)

Vendofilhotes de cãesRottveiller
Fone (47) 624-0090/9115-5440

VendoPentiunCeleron333,HD 10

Gb,Multimidia,Modem,R$
1.050,00
Fone (47) 9976-2001

Vendo2 bicicletas, uma 18marchas
eumabrisa
Fone (47) 622�225419105-5229

Vendo:carretaparaumcavalo
Fone (47) 622-1308

Vendo 2 fêmeas deRotweiller, 60
dias,R$loo,_OO

, Fone(47)622-1262 . I

Rapazes e Senhore
(sem exper�ência) _

Ganho acima de R$ 1.000,00 y

Para a instalação e reparos de linhas telefônicas,

Após curso preparatório,
com encaminhamento às empreiteiras

,

OferecemCJ3 treinamento

prátiCO em Campo de Prova em condições
reais de trabalho

'

OXON: R: 12 de Setembro 640· Centro· Canoínhas· se

Endereço: ,

Telefone: .

Especific

[ílam$SJ�
Gratuitos

Para ànunciar recorte e entregue
no jornal CORREIO DO NORTE

),
no-ruo 3 de Maio, 364

#*--�---_.._-_._----_._._-- <:)

j.�---------"t�
: OVendo DCompro, �

,� OContrato DTrabalh iNome:"'III"'f"'I"I'

� 11111111111.

€2it)

COMPRA " VF;NDE '" ALUGA " t\Dl\ttJNISTRA

Vendas
Casa Mista com 230 metros quadrados, terrenos com 600 metros quadrados, com 3
quartos, 2 salas, cozinha, banheiro, áreade serviço, varanda e garagem. SITUADA - Rua
Alfredo Back, próximo a Cooperativa PREÇO - R$ 19.500,00

Casa deAlvenaria com 120 metros quadrados, terreno com 500 metros quadrados, 3
quartos, sala, copa, cozinha, área de serviço, 2banheiros e churrasqueira. SITUADA - Rua
Reinaldo Krüger, próximo ao BomDia daAvenidaPREÇO - R$ 32.000,00

Lotes
Lote com 800 metros quadrados, situado naRua João Tomachitz, esqnina, no Bairro
Tricolin. Preço - R$ 12.000,00

Lote com 450metros quadrados, situado naRuaProjetada, próximo aoBarBarcelo no
BairroAlto daTijuca, Preço - R$ 4.500,00

FONE: (47) fS22-20 1 ::3
Rua: -Getúlio Vargas, 527 - Centro - Canoinhas - SC
...._--------------_...

,�
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



oinhas, 01 de março de 2002

Campeonato de Tiro Políci�ril�
CoIIl o objetivo de aprimo- (tiro parado com distância de 20

.

habilidades da Policia Ci - metros), tiro alto silhueta (dis-
� estado, é que foi realiza- tância de 15 metros) e pistas de
o último final de semana.na IPSC (pista da Confederaçãon
do Clube de Caça e TIfo Internacional de Tiro Prático).

�or ThomázVieira, em Três De acordo com o DelegadoJ
as a primeira etapa do 10 Regional de Canoinhas e res-

p�onato Estadual de Tiro ponsável pela organização do

licial.A promoção é daAca- evento, Osmar Simplício de
'a de policiaCivil de Santa Amorin.a realização do campe-

tarina e está dividido em dez onato é importante pelo fato de
"treinar e capacitar os policiais'
civis de SantaCatarina para que
os mesmos evitem atirar em al
guém por descuido. Além disso
os policiais melhoram o auto -

dorrúnio com a arma de fogo".
Para a fase final que está previs
ta para o mês de julho em

Florianópolis. Os classificados
foram os seguintes policiais:

, Rui Kuchnir com a média 8,3
no tiro com revóver calibre. 38,
Patrícia Kuchnir com a média
4,3 no tiro com pistola calibre.
40 no naipe feminino e Fauri
Cavalheiro com amédia 11,1 no
tiro com pistola calibre. 40 no

naipemasculino.

Á competição contou com

participantes lotados das de
adas dos Amunicípios de

oinhas, Tres Barras, Mafra
ortoUnião. As modalidades

disputa foram revólver cali

. 38 e pistola calibre . �O_nos
'pes masculmo e feminino,

do o coordenador daAca

mia de Polícia de

rianópolis, Luiz Eduardo

gner, �ll!ante o campeo�ato,
policIaIs puderam tremar

arma de fogo, situações re
de conflitos e riscos. A dis

ta foi acirrada nas três cate

rias do torneio: fogo central

GERAL

POLICIA

Correio do Norte 15

Auto Escola Santa Cruz 622-2555

Rápidas

Campeonato em Três Barras teve como objetivo aprimorar as habilidades dos policiais

Briga termina em tragédia em Canoinhas
A violência em Canoinhas

m crescendo nos últimos

poso São assaltos, furtos de
omóveis e em residências, e
raassassinato. O homicídio
'srecente aconteceu na Sex
feira (22) no Bar do Veiga,
Bairro São Marcos. No en

to, as causas da tragédia fo- .

agressões físicas sofridas
três rapazes, cinco dias an
do ocorrido. De acordo com
elegado Jaime Martins, no
17 de fevereiro, Doraci
eira daRosa veio até a De
ada de Polícia para registrar

boletim de ocorrência, dizendo
que Valdinei de Lima, 18,
Valdinei Graci deAlmeida, 17,
e Irineu Simões de Lorena, fo
ram agredidos com chutes, so
cos e garrafadas por José
ValdecirRibeiro, 25, e Emerson
de Carvalho, quando caminha
vam pela rua Emilio
Massaneiro, próximo aoBar da
Isabel.

No dia 22 de fevereiro -

cinco dias após -, Claudinei
Graci de Almeida (irmão de
Valdinei deAlmeida), passava
pelo Bar doVeiga quando avis-

tou dentro do estabelecimento
José Valdecir Ribeiro (um dos

agressores). Os dois discutiram
muito, mas convencido por um
amigo, Claudinei resolveu ir
embora. Porém, armado com

um revólver calibre 38, ele vol
tou até o local e disparou quatro
tiros em Ribeiro, que morreu

instantaneamente.Depois o acu
sado fugiu do local do crime.

Claudinei se apresentou na
Delegacia de Policia na Segun
da - feira (25) em companhia
de seu advogado e confessou o
crime. Ele afirmou que fez isso

,.

em legitima defesa e que não ti
nha intenção de matarRibeiro.
No entanto, o delegadoMartins
diz que o depoimento de defesa
de Claudinei não procede, pelo
fato de "nenhumapessoa dispa
ra quatro tiros em outra, semTer
a intenção de matar" critica O·

delegado. Claudinei entregou
também a Martins a arma do
crime que apresentava a nume

ração raspada. Por isso, além da

pena que deve cumprir pelo ho
micídio, o acusado também deve

pegar de dois a quatro anos por
adulteração da arma.

.JIomem se desfaz de revólver quetinha em casa

Um caso inusitado acon

eu essa semana em

oinhas. Talvez preocupa
com os perigos que podem
er uma arma de fogo, é que
Hass Lemos resolveu pro
rar o delegado Jaime
tins para lhe

r entregar o

ólver calibre 22, marca
ssi de fabricação nacional,
e ele tinha guardado em sua

idência. Junto com a arma,
mos apresentou o registro
Serviço de Segurança Pú
ca, para o porte da mesma.
O delegado conta que fi-

u surpreendido com o ato
Lemos. "Em todos' esses
os que trabalho na policia,
sa é a segunda vez que isso
o�tece comigo. A primeira
Via sido quando eu estava

!oinville. A população de
na se conscientizar que ar-
s de fogo não representam
gurança, mas sim, um peri
para todos, pode causar
a tragédia", afirma.
Martins fala que o exem
de Lemos deve ser segui
pelas demais pessoas que
revolveres em casa. Ele

rta para que quem tiver ar- .

s e quiserem se desfazer
mesmas, é só se dirigir até

Nilson Bastian

. Delegado Jaime Martins mostra o revólver e o registro da arma entregue

a Delegacia. "Mesmo que as

pessoas' não tenham porte da
arma, elas podem nos procu
rar, que não sofreram nenhu-

\

�ávo4; Ei;-./)I)I� HaIJ.'7.C:á1Jé), PioJJ.é)é)1:}
r; OziP-80llJJ.d; .So-aJJ.d1'é)á.:tis, JBL, }?oádS(1l.0
MX� S(é)çS'01J.l, SMe; 1bp?O, CoJJ.ce;pt;

Ua Eugênio de Souza, 19 ii 47 622-0356

f. Everton Lourides Lima

1� . .,

OABISC 0°15.959

Causas cíveis, criminais,
tributárias, trabalhistas e

cobranças em geral
R: Vida]Ramos, 500� 20 andar

Centro - Canoinhas - se

Fone 47 622-7702

ma pena-lização", diz. O de
legado afirma que o governo
federal deveria proibir a fa
bricação de armas no Brasil e

também controlar as frontei
ras para que as mesmas não
entrassem ilegalmente no

país.

Imperd ível: ,
. � .

TrêsBarrasnuncaviunada igual,
.

prepare suaeqmpe.
Vemaíemabril, gincana

intermunicipal tresbarrense.
Muitaadrenalinaemjogo.

. Você iráenvolver-se semquerer.
+Prêmiosemdinheiro.
Música, esportes radicais,
seresmuitoestranhos.

Promoção
SociedadeUniãoOperária,

VidaLivreSomePropagandae
BaukatEventosCulturais.

-Tenmtivadehonricíilio
Por volta das 22 horas de Domingo (24), naRuaHenrique

Sorg, no Loteamento Santa Cruz, MJ. J. C. P., de 21 anos foi
ferida com arma branca pelo seu companheiro. O autor dos
ferimentos foi o adolescenteA. P. M., de 17 anos, que fugiu do
local antes da chegada 'da Polícia Militar.

I

Depredação a residência
Definitivamente os jovens E. B., de 23 anos,M. A, S., de

16 anos e A. A, S., de 17 anos não tem o que fazer da vida
mesmo. Nessa semana, eles invadiram a residência deJ.G., de
52 '}nos, que fica na Rua Otávio Tabalipa, no Bairro Campo
D'AguaVerde. Além da invasão, os marginais também agre- ,

diram o proprietário com uma ripada na cabeça. A Policia
Militar foi até o local e realizou a detenção dos mesmos. Em

seguida eles foram encaminhados pára dar explicações na

Delegacia..

Bebida alcóolicaem viapública.
As autoridades competentes domunicípio precisam ficar

atentas quanto à venda de bebidas alcólicas paramenores nos
bares, lanchonetes e supermercados de Canoinhas. Essa sema
na, a Polícia militar encontrou na Rua Henrique Sorg, no
Loteamento SantaCruz, por volta de 00: 16 horas, osmenores
A, C. S., de09anos, L. S., de 10anos,A,D. de 11 anoseE. M.
S., de 09 anos, em visível estado de embriagues. Todos os

menores foram encaminhados ao Conselho Tutelar para as

providê�cias necessárias.
I

Quebrando placas
NaQuarta - feira (27), naRua Três deMaio, próximo ao

CESC, a Polícia Militar realizava rondas por volta de 05 :40
horas, quando deparou-se com três rapazes fazendo uso de
bebida alcóolica e depredando placas de sinalização em via
pública. Os desocupados C. G., de 22 anos,M. R., de 26 anos e
M. L., de 21 anos, que já possuem passagem naDelegacia por
furto, foram detidos e conduzidos para darem explicações.

Acidente de trânsito I
No dia 21 de fevereiro naBR - 280, próximo a localidade

de Saltinho dp Canivete, aconteceu um acidente automobilís
tico envolvendo três veículos. O Gol placas AIP - 1065, de
Curitiba, conduzido por Gilson Tadeu Schaltz, 28, - que tra
fegava sentido Canoinhasa Mafra - colidiu lateralmente com
o caminhão Scania, cavalinho placas LZD - 2826, de Três
Barras e a carreta placasMEN - 4130, de Três Barras, condu
zido por Fauri Batista, 41, que nada sofreu. O Corpo deBom
beiros foi até o local e constatou que omotorista do Gol havia
sofrido um edema na região temporal e outro no maxilar,
além de escoriações namão e edemas no tornozelo. .

Machucou amão
EmRio dos Pardos, o jovemMarcosVardenski, 23, estava

utilizando umamáquina paramalhar feijão quando prendeu a
mão e sofreu ferimentos. O Corpo de Bombeiros foi até o

local e constatou um corte de aproximadamente 12 cm na

mão esquerda e suspeita de fratura no dedo indicador. Os
.

socorristas prestaram o atendimento e encaminharam a viti
ma até o Pronto Socorro da Prefeitura Municipal de
Canoinhas.

Acidente de transito II
No Domingo (24), na Rua Barão do Rio Branco, próximo

ao Colégio Cabral, aconteceu um acidente automobilístico
envolvendo o veículo Fiat placas IZE - 2309, conduzido por
Júlio CesarGallotiMarchinich, que nada sofreu, e amoto CG
placa MAO -'- 4575, pilotada por Gilson Munhos. o piloto
dizia estar com fortes dores no joelho direito, mas mesmo
assim conseguiu levantar-se sozinho. Os Bombeiros conduzi
ramMunhos até o ProntoAtendimento da PrefeituraMunici
pal.

Incêndio emCasa
EmMonteCastelo, o Corpo deBombeiros foi atender aum

incêndio na localidade de Residência Fuck. A casa demadeira
de aproximadamente 42 metros quadrados, de propriedade de
Virgílio Massaneiro foi completamente destruída pelas cha
mas.Mesmo assim os socorristas utilizaram 1000 litros de água
para extinguir o brasido que restava da residência.

\
1. .,.�

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



16 GERAL Canoinhas, o1 de março de 2002

PLANALTO NORTE

Pesca movimenta· Três Barras
No último final de semana,

dias 23 e 24 de fevereiro, como
parte das comemorações dos 41
anos de emancipação política e

administrativa, a secretaria de
turismo de Três Barras promo
veu um torneio de pesca que
teve como organizadores o se

cretário adjunto da agricultura
João Pedro Simão e secretário
da agricultura João Denk. O tor-

- neio teve a participaçãomaciça
da população, nos dois dias de
festividades e teve seu desenro
lar nas barrancas do rio Negro,
próximo a ponte que divide
Santa Catarina com o Paraná.
No sábado aconteceram várias
atividades, que culminou com

um torneio de truco e um Show
musical que avançou noite aden
troo No domingo, às nove horas
iniciaram-se as competições de
pesca, que foi distribuída em três
modalidades, sendo pesca
embarcada a motor, pesca
embarcada a remo e pesca de
barranco(lambari). Paralelo ao

torneio de pesca, o grupo esco
teiro Kaigangs promoveu uma

competição de arremesso de
arco e flecha, que teve apartici
pação de escoteiros e chefes do
escotismo. O prefeito de Três
Barras Luís Divonsir

Shimoguire e o vice Milton

Miguel acompanharam comen

tusiasmo as festividades, parti
cipando no sábado até o encer
ramento do torneio de truco, que
ocorreu já namadrugada de do
mingo. A organização ofereceu
aos vários participantes que op
taram em montar acampamen
to no local uma boa
infraestrutura, tendo sido insta
lado no local banheiro com chu-

veiros iluminação elétrica, um
telefone público e teve o acom

panhamento do Corpo de Bom-
. beiros, PolíciaAmbiental e Po
lícia Militar, sendo que no de
correr das atividades, não foi
registrada nenhuma ocorrência
em qualquer uma das áreas fis
calizadas por esses órgãos. As
atividades foram encerradas no

domingo a tarde, quando foi re
alizada a premiação aos vence

dores das modalidades de
pesca.As classificações do tor
neio ficaram da seguinte forma:
Pesca embarcada amotor. 1°lu

gar equipe Pássaro Azul e Co
veiros 2 (12 peças) e 2° lugar'
Coveiros1(9 peças). Maior ta
manhol ° lugar Panteras, 2° lu
gar IguaçuVeículos e Coveiros
2.Bote a remo 1 ° lugar equipe
Léo. Lambari 1 ° lugarAntônio
Pospor, 2° lugar Everton Clauss
e 3° lugar Charles
Júnior.Premiação das barracas.
Prêmio mais organizado, Oscar,
Cleiton e Helton.Mais bêbados
diretoria, Coveiros.Mais compa
nheiros, Pioneiros e os

Desajeitados.Mais animadaCasa
dosArtistas eBigBode. Torneio
de truco sábado, 1 ° lugar Rildo
e Clodoaldo e 2° lugar Silvano
e Clóvis. Domingo 10 lugar Zé e

. Japa ,2° lugarToninho eWilmar.
Torneio de arco e Flecha.lnfan
ti11 ° lugar JuciAbudaNeto, 2°
SuzaneWeclac, 3° RosaCordei
ro.Adulto CadeteMasculino- 1 °

lugar Júlio César Dutra, 2° lu
gar André e 3° lugar José Jair
Abuda.Adultomasculino1 ° lu

gar João M. Abuda,2° lugar
Ribamar Rakmann e 3°lugar
DonatoAzevedo.

Texto: Ronaldo Baukat Amodalidade mais concorrida no torneio em Três Barras foi a pesca do lambari

Equipes puderam contar com umaboa área de camping. Arco e flecha, competição paralela.'

'Para comunicar qualquer
ocorrência de incêndio florestal"

segurança ou meio ambiente ligue:

.Agradecemos a sua COlaboração!

I

•

Solueo88 em embalagem MeadWestvaco

INTERNET
E-mail: webmasternewage.com.br

CANDINHAS-S (41J 622·0119
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